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Mais uma vez, recorro a terceiros como 
inspiração à esta coluna. O título acima 
é de uma expressão atribuída ao gran-
de Cícero, que viveu, pensou e escreveu 
sobre os temas de sua época, em Roma, 
até ser assassinado em dezembro de 43 
A.C. Era uma época de grande turbulência 
naquela cidade, que já ultrapassava 1 mi-
lhão de habitantes, na transição da Repú-
blica para o que viria a ser o Império dos 
500 anos dos Césares, o primeiro deles o 
“Augusto” General Caio Julio Cesar, con-
quistador da Gália.  Via-se de tudo, sob a 
aparente opulência de Roma, sobretudo 
vilania e brutalidade com escravos, mu-
lheres e populações ditas bárbaras. Mas 
Cícero teve sorte. Estupefato com o que 
via, evitou, com sua morte, ver o que vi-
ria a seguir, com Nero e Calígula...Cesar 
já havia afrontado o  Senado de Roma, 
adicionando para cada ilustre patrício um 
soldado. Calígula adicionou seu cavalo In-
citatus como tal. E Nero mandou matar a 
própria mãe. Coisas de estremecer até os 
mortos...

Mas em nosso continente latino-ame-
ricano temos assistido a coisas também 
estarrecedoras.

Gabriel Garcia Marques as contou em 
ficção no seu famoso “Cem Anos de So-
lidão”, que lhe valeu o Prêmio Nobel de 
Literatura, em 1982. Ao receber este prê-
mio, proferiu um célebre discurso, intitu-
lado “A Solidão da América Latina” - que, 
aliás reproduzimos para farta distribuição 
na Casa do Poeta de Torres - no qual dis-
correu sobre outras tantas fantasiosas 
realidades do nosso continente. Toda sua 
literatura, a propósito, insere-se no capí-
tulo do Realismo Fantástico. Eis como co-
meça seu longo relato:

“Antonio Pigafetta, navegador florenti-
no que acompanhou Magalhães na pri-
meira viagem em volta do mundo, escre-
veu, na ocasião de sua passagem pelas 
terras do sul de nossa América, um relato 
minuciosamente apurado, mas que na 
verdade parece mais um delírio fantasio-
so. Ele disse ter visto uma criatura desen-
gonçada, com cabeça e orelhas de mula, 
corpo de camelo e pernas de veado, que 
relinchava como cavalo. Descreveu como 
o primeiro nativo encontrado na Patagô-
nia se olhou no espelho, e em seguida, o 
impassível gigante, perdeu a razão, ater-
rorizado com sua própria imagem.”

E por aí foi contando coisas incríveis.
Cá no Brasil que tanto amamos, a pon-

to, às vezes, de nem atentar para as bar-
baridades que ocorrem, as coisas também 
têm descambado para o inimaginável.

Há poucos dias, por exemplo, um tão 
inominável quanto desconhecido ocu-
pante do alto cargo de Chefe (interino) 
da Casa Civil da Presidência da Repúbli-
ca, pega um jatinho da FAB, destinado 
para missões especiais a altos titulares 
da República, e vai, sozinho, até Davos, 
na Suiça, onde não tinha qualquer papel 
relevante no Forum Econômico Mundial 
que ali se realizava. Talvez nem fale in-
glês, pois não é requisito para o cargo. Sa-
tisfeito da vida, depois de debitar à conta 
do Governo brasileiro o combustível de 
reabastecimento e taxas aeroportuárias 
elevadíssimas, dirige-se à India, para se 
reunir à Reunião Ministerial que ali se re-
alizaria com o Presidente Bolsonaro, em 
visita àquele país. Escândalo na certa. E, 
indignado, o Presidente o demite no seu 
estilo: pela televisão, declarando solene-
mente que o ato poderia ser legal mas era 
imoral. Pois bem, no outro dia, junto com 
a demissão do referido sabe-se que ele 
fora, à instâncias dos filhos do Presidente 
(?) renomeado como Assessor Especial, 
com igual salário, na mesma Casa Civil. E 
pasmem: O Presidente diz que nada sabia 
e mandou o dito cujo de novo pra casa...

Mais uns dias e teremos, também, ou-
tra pérola dos nossos tempos. Entra no ar 
uma propaganda proposta pela Ministra 
Damares, da Cidadania e Direitos Huma-

nos, destinada a sugerir aos adolescen-
tes abstinência sexual até o casamento. 
Frisson com os técnicos do Ministério da 
Saúde que há décadas se debruçam sobre 
as causas deste problema, mais agudo 
no Brasil do que em outros países e que 
têm recorrido aos métodos mais científi-
cos para orientar as campanhas de pre-
venção, tanto da gravidez precoce, como 
de transmissão de doenças sexuais. E me 
pergunto: Será que a Ministra nunca ou-
viu falar em “ficar” e “namoridos”...?

A lista de perplexidades é grande. Há 
terraplanistas. Há Ministros que copiam, 
embevecidos, discursos de notórios na-
zistas e, depois comunicam que foram 
vítimas de satanismo. Há firme convicção 
nas altas cúpulas do Ministério das Rela-
ções Exteriores e do Ministério da Defesa 
de que o fenômeno nazista foi um movi-
mento de esquerda, chegando a provocar, 
até, o protesto de países como Alemanha 
e até Israel. E pior dos piores: Temos um 
Ministro da Educação quase analfabeto, 
que escreve errado diariamente e que 
acaba de ser “Advertido”, por uma Co-
missão de Ética do próprio governo por 
falta de... educação. Ah..!Ia esquecendo: 
Temos um Ministro do Meio Ambiente 
que é contra a sustentabilidade defendida 
arduamente pelo Brasil desde a ECO-92 
e que faz coro com vozes que acreditam 
que a crise climática é parte do marxismo 
cultural emanado da China, com vistas à 
nossa decadência.

A lista é grande. Fico por aqui. Temo ser 
taxado de espião da China.

OPINIÃO

Ó TEMPOS! Ó COSTUMES!

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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CÂMARA DE VEREADORES DE TORRES INICIA AS 
REUNIÕES ORDINÁRIAS DE 2020

O ano é eleitoral, mas mesmo assim a modificação do Plano Diretor Urbano da cidade pode entrar para ser votada após 14 anos de atraso da prefeitura

Plano Diretor em ano eleitoral?
A revisão do Plano Diretor Urba-

no de Torres se fosse respeitada a lei 
do Ministério Das Cidades em vigor, 
já deveria ter sido feita no máximo 
no ano de 2006. É que o documento 
que regra as regras urbanas foi con-
feccionado e aprovado no ano de 
1995. E a lei “manda” que o mesmo 
receba revisão em seu conteúdo no 
máximo de 10 em 10 anos. Portanto, 
em Torres já está 14 anos atrasada 
esta tarefa das autoridades munici-
pais.  

O atraso é da PREFEITURA MUNI-

CIPAL, que deveria (há três gestões) 
já ter mandado para a Câmara Mu-
nicipal a revisão do Plano Diretor, 
mas ainda não mandou. A prefeitura 
– através da Secretaria de Planeja-
mento - promete enviar para a Câ-
mara Municipal o esboço do plano 
ano após ano, desde o tempo do 
governo João Alberto (2005/2012), 
passando pelo Governo Nílvia Perei-
ra (2013/2016), se repetindo no atu-
al governo Carlos Sousa. E no ano 
de 2019 não foi diferente: o gover-
no prometeu encaminhar a revisão 

para a Câmara e não conseguiu.
Na câmara as bancadas deba-

terão, emendarão, aprovarão ou 
rejeitarão o texto - como preza a 
competência da Casa Legislativa. O 
presidente do Conselho do Plano Di-
retor, Eloir Krausburg (o Branco), foi 
na tribuna da Câmara no início da 
primavera para de certa forma “avi-
sar” que mais uma vez o documento 
não iria ser entregue para ser deba-
tido na Câmara em 2019, por conta 
de mais um atraso da prefeitura mu-
nicipal nas revisões das premissas 

necessárias a serem colocadas nas 
regras. Consequentemente, o ano 
de 2020 pode ser ao mesmo tem-
po um ano eleitoral (votação para 
prefeito) e de debate e votação das 
revisões obrigatórias do Plano Dire-
tor Urbano de Torres, atrasadas 14 

anos.  
Ou seja: o Plano Diretor pode ser 

tema central das campanhas para 
prefeito e para vereador, tornando 
o tema obrigatório nos posiciona-
mentos dos candidatos à eleição ou 
à reeleição. 

Vídeo postado na web (foto) no último dia 24 indignou pessoas por acontecer em pleno período de veraneio, mas os danos foram pequenos na prática, conforme Corsan

Por Fausto Júnior

No final de semana passado, 
circulou um vídeo nas redes so-
ciais, colocado por um morador 
de Torres que estava preocupado 
com o que via: Era o vazamento 
em direção ao mar, na Prainha, 
de uma água escura e malchei-
rosa. A ação foi filmada na sex-
ta-feira, dia 24.  Provavelmente, 

portanto, esgoto sendo colocado 
no mar sem tratamento sanitá-
rio. E foi o que aconteceu. 

Os comentários que foram co-
locados embaixo da publicação 
preocuparam o jornal A FOLHA 
-  já que as acusações eram errô-
neas, o que não ajuda em nada 
a gestão do meio ambiente local 
e a busca de balneabilidade das 
praias torrenses. Diziam que a 

cidade não tinha captação de es-
goto, somente no centro, o que 
é uma informação equivocada. 
Que os canos das tubulações 
eram velhos e não funcionavam, 
o que não condiz com a realida-
de. Que os prédios construídos 
em Torres estavam acima da 
capacidade de absorção de es-
gotamento sanitário local, o que 
também é errado. 

Vazamento de esgoto na Prainha foi causado por entupimento de cano

Corsan explica e tranquiliza população

Conforme informou para A 
FOLHA o gerente local da Com-
panhia Rio-grandense de Sane-
amento (Corsan), Aldo Martins 
Santos, o que houve foi um aci-

dente ocasionado por um entupi-
mento de canos que circulam por 
baixo da terra e que são ligados 
pelos “PVs” - bueiros que dão 
possibilidade de saída de resídu-

os, caso haja entupimentos na 
rede (o que houve). Estes bueiros 
permitem que os trabalhadores 
possam intervir no sistema, arru-
mando-o. 

Por Fausto Júnior

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
fevereiro, voltam as sessões ordiná-
rias semanais da Câmara de Verea-
dores de Torres.  Na prática, a Casa 
Legislativa torrense passa a debater 
e VOTAR os projetos de lei, após 
encerrar a atividade no final de de-

zembro do ano passado e entrar em 
recesso. 

O ano de 2020 tem suas pecu-
liaridades. Trata-se de ano eleitoral 
e as regras democráticas na política 
são mais específicas. Por exemplo, 
os vereadores não podem fazer 
campanha para suas REELEIÇÕES 
usando a tribuna. Não podem tam-

bém fazer campanha para OUTROS 
NOMES que poderão se candidatar a 
vereador ou prefeito e vice-prefeito 
no ano. Isto quer dizer que as frases 
do tipo, “Se for eleito farei (ou ele 
fará)” não podem estar embutidas 
nos discursos de tribuna. Um desa-
fio para o novo presidente da Câma-
ra Fábio da Rosa (Progressistas)

Causa é de colocação de materiais não deterioráveis no esgoto

Segundo a mesma gerência 
da Corsan em Torres, a causa 
deste tipo de acidente no sis-
tema é ocasionada geralmente 
pela colocação de materiais que 
não poderiam ser jogado na rede 

de esgoto (lixo, roupas e etc.), o 
caso verificado no dia do vaza-
mento. Mas pode também, em 
outras ocasiões, ser gerado por 
ligações clandestinas de esgo-
tamento pluvial (chuvas) feitas 

na rede 
cloacal, o 

que ocasiona transbordamento 
em dias de precipitação muito 
alta.

O mesmo gerente, Aldo San-
tos, também explicou que não 
houve (e não há) muito impacto 
real em problemas ocasionados 
por estas mazelas no sistema, 

como a que ocorreu na sexta-fei-
ra (24/1). Isso, claro, desde que 
haja o atendimento rápido da 
companhia para sanar o entupi-
mento, o que aconteceu no caso 
de Torres, após a secretaria do 
Meio Ambiente da cidade alertar 
a Corsan sobre o vazamento (de-

pois de ter recebido o aviso por 
parte de um cidadão da cidade). 
“O problema foi sanado rapida-
mente e o impacto no oceano 
causado pela quantidade vazada 
não é nada significativo”, afir-
mou Aldo, tranquilizando a po-
pulação. 

 Torres pode chegar a 80% de esgoto captado (com 100% deste sendo tratado)

A Corsan mais uma vez 
comemora os índices de cap-
tação e tratamento de esgoto 
em Torres. O gerente afirma 
que atualmente, 60% das 
residências e estabelecimen-
tos comerciais do município 
possuem rede de esgoto de 

captação ligada ou disponível. 
Com término das obras no 
bairro Igra Sul (que estavam 
pendentes) o percentual sobe 
para 65%. E está previsto para 
ser iniciado, ainda no ano de 
2020, investimento importante 
da estatal gaúcha nos bairros 

da zona sul da cidade (bairros 
São Francisco, Guarita e etc.) 
que podem levar o município 
de Torres finalmente a um ín-
dice de 80% de captação de 
esgoto. 

Deste esgoto captado, 
100% são tratados na Estação 

de Tratamento de Esgoto (ETE) 
localizada no Bairro Salinas. 
O esgoto captado na cidade é 
mandado para lá por mecanis-
mos de bombeamento de vá-
rias estações localizadas na ur-
banidade de Torres, como a da 
própria Prainha, na beira mar.     
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Após menos de um mês, empresa de patinetes 
e bicicletas encerra atividade em Torres

Além de Torres, Grow deixará de operar em outras 13 cidades brasileiras (incluíndo Florianópolis e Porto Alegre)

A Grow, empresa de mobilida-
de que reúne patinetes e bicicle-
tas da Grin e Yellow, anunciou o 
encerramento das atividades em 
14 cidades - incluindo Torres. A 
interrupção dos serviço da Grin 
(que possuía patinetes laranjas, 
com a marca Rappi) e  Yellow (bi-
cicletas) ocorre menos de um mês 
após as operações terem sido in-
ciadas pela primeira vez em Tor-
res, no que parecia ser uma bem 
recebida novidade de mobilidade 
no veraneio (apesar de algumas 
reclamações pontuais sobre a efi-
ciência da bateria dos patinetes e 
dificuldade em acessar o serviço).

Além de Torres - onde havia 
uma grande quantidade de pati-
netes Grin/Rappi (mas não tantas  

bikes da Yellow) - a companhia 
deixará de atuar em Belo Horizon-
te (MG), Brasília (DF), Florianópo-
lis (SC), Goiânia (GO), Guarapari 
(ES), Porto Alegre (RS), Campinas 
(SP), Santos (SP), São Vicente (SP), 
São José dos Campos (SP), São 
José (SC),  Vitória (ES) e Vila Velha 
(ES). 

A companhia permanecerá atu-
ando apenas em São Paulo, no Rio 
de Janeiro e em Curitiba. Nessas 
três cidades, será permitido ape-
nas o uso de patinetes, enquanto 
as bicicletas estão suspensas sem 
prazo de retomada.

Em nota, a firma justificou a 
decisão como parte de um pro-
cesso de reestruturação. “As me-

didas fazem parte de um processo 
de reestruturação da empresa. 
A decisão foi tomada para que a 
companhia promova um ajuste 
operacional e continue prestando 
serviços de forma estável, eficien-
te e segura”, informou no texto. 
O comunicado acrescenta que a 
empresa buscará “parcerias públi-
cas e privadas” para “fortalecer e 
expandir sua operação”. A Grow 
nasceu em 2019 na fusão da Grin 
e da Yellow. Ela possui atuação 
em sete países da América Latina. 
Segundo o informe, a startup é a 
terceira maior firma de micromo-
bilidade do mundo.

*Com informações de 
Agência Brasil

Patinetes sem aplicativos ainda 
são alugados em Torres

A Grin, empresa que traba-
lhou por alguns dias em Torres (e 
outras cidades) com locação de 
patinetes, resolveu se retirar do 
mercado na semana passada por 
motivos principalmente de viabi-
lidade operacional. No entanto, 
a cidade ainda possui a possibi-
lidade de turistas, veranistas e 
moradores alugarem patinetes 
para passear ou se locomover 
dentro da área urbana.

Trata-se dos equipamentos 
ofertados pela Ecoway, uma em-

presa fundada em Torres antes 
ainda da vinda dos outros (que 
se retiraram).   Em  parceria com 
a Imobiliária Nossa Casa ( que 
sede o ponto comercial ao lado 
da imobiliária, na Avenida Beira 
Mar), os patinetes são disponi-
bilizados no estacionamento,  ao 
lado da imobiliária. Existe, ainda, 
outra base localizada na Prainha, 
onde se podem alugar os equi-
pamentos. O número geral de 
patinetes não é tão grande como 
a frota que a Grin oferecia, mas 

dá sequência ao serviço que se 
tornou mais um atrativo no vera-
neio torrense.

O valor para o aluguel dos Pa-
tinetes elétricos é de R$20 a cada 
meia hora, que devem ser pagos 
com cartão ou dinheiro. Todos 
os patinetes possuem capacete 
para segurança. É possível tam-
bém fazer agendamento de ho-
rários, através do site ecowaypa-
tinetes.com.br ou diretamente 
nas bases da empresa em Torres 
(citadas acima na matéria). 

Patinetes da Rappi nas 'Quatro Praças'

Assinada ordem de serviço para execução 
de mais 14 lombadas em Torres

Na tarde dessa última segunda-
-feira, 27 de janeiro, foi assinada 
na Prefeitura de Torres uma ordem 
para a prestação de serviço, com 
fornecimento de material, para a 
execução de 14 lombadas em CBUQ 
(Concreto Betuminoso Usinado a 
Quente). "Estas serão instaladas em 
vários pontos da cidade, em ruas 
com fluxo intenso de veículos, com 
a finalidade de reduzir a velocidade, 
oferecendo maior segurança para 
a população. As placas das obras já 
estão sendo fixadas nos locais das 
construções das lombadas, confor-
me determina o Conselho Nacional 
de Trânsito-Contran", ressalta a mu-
nicipalidade.

As obras serão realizadas com 
recursos próprios. A empresa ven-
cedora da licitação foi a Santpav 
Asfaltos Ltda, localizada em Capivari 
de Baixo (SC). A previsão é de que as 
lombadas estejam concluídas den-

tro de cerca de seis meses. A Aveni-
da Castelo Branco terá seis lomba-
das, a Rua Luiz Gonzaga Capaverde, 
quatro; e as Rua Hipólito Francisco 
Rolim e a Avenida José Bonifácio, 
duas lombadas cada uma.

Conheça as localizações exatas 
das lombadas e suas dimensões:

1- Rua Luiz Gonzaga Capaverde – 
Centro Esportivo Machado / Eletro 
Zanete – 9,75m;

2- Rua Luiz Gonzaga Capaverde 
– Agropecuária Pôr do Sol – 9,60m;

3- Rua Luiz Gonzaga Capaverde – 
Metalvidro – 9,60m;

4- Rua Luiz Gonzaga Capaver-
de – Próximo Av. Independência – 
9,65m;

5- Rua Hipólito Francisco Rolin – 
A 100m da rua Santa Maria – 6,60m;

6- Rua Hipólito Francisco Rolin – 
Em frente ao nº 330 – 5,60m;

7- Avenida José Bonifácio esq. 
Avenida do Riacho – Em frente a 
Agropet Souza – 6,60m;

8- Avenida José Bonifácio esq. 
Avenida do Riacho – Em frente a 
CEEE – 6,40m.

9- Avenida Castelo Branco – Ró-
tula da Ulbra – Sentido Centro / 
Bairro – 9,50m.

10- Avenida Castelo Branco – Ró-
tula da Ulbra – Sentido Bairro / Cen-
tro – 6,80m.

11- Avenida Castelo Branco – Em 
frente a nova Multipeças – Sentido 
Centro / Bairro – 6,65m.

12- Avenida Castelo Branco – Em 
frente a nova Multipeças – Sentido 
Bairro / Centro – 6,80m.

13- Avenida Castelo Branco – Ró-
tula Posto Jam – Sentido Centro / 
Bairro – 6,80m.

14- Avenida Castelo Branco – Ró-
tula Posto Jam – Sentido Bairro / 
Centro – 6,70m.
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EXCLUSIVO: A FOLHA entrevista 
prefeito de Torres, Carlos Souza

ENTREVISTADO: Carlos Souza
Prefeito de Torres

A FOLHA - Estamos iniciando o 
último ano da legislatura em que 
o senhor foi eleito prefeito. Me 
Parece que houve certa prioridade 
para investimentos financeiros na 
infraestrutura para atrair turistas 
para Torres se comparada as outras 
pastas da administração, como Saú-
de, Educação, Segurança, Meio Am-
biente. Você Confirmaria isso?

CARLOS -   Não. Foi dado priori-
dade a todas as áreas da adminis-
tração. Na Saúde, ampliamos em 
muito a disponibilidade de exames. 
Criamos a Clínica de Especialidades, 
aumentamos o número de médicos, 
melhoramos a infraestrutura em 
quase todas as unidades, entre ou-
tras iniciativas. Na Educação, implan-

tamos o sistema "Aprende Brasil" 
em parceria com a Editora Positivo, 
colando todo o material escolar do 
primeiro ao nono ano à  disposição 
de nossos alunos gratuitamente. Nos 
últimos três anos a oferta de vagas 
nas Escolas de Educação Infantil foi 
de 723 muito superior as vagas apre-
sentadas  em comparação às ges-
tões anteriores. Diversas melhorias, 
ampliações e novos equipamentos 
entregamos às escolas. Na área de 
Segurança, que é sempre uma preo-
cupação do gestor, mas que é obri-
gação do Estado, também tivemos 
avanços,  dentro dos limites do mu-
nicípio. Aderimos ao sistema SIM 
com intuito de estruturar a Central 
de Monitoramento. Criação do GGI-
-M (Gabinete de Gestão Integrada 
Municipal) que busca integrar os ór-
gãos de segurança local, discutindo 
e formando estratégias de atuação. 
Quanto à Secretaria do Meio Am-

biente e Urbanismo, foram muitos 
ajustes, em especial a reestrutura-
ção da mesma, com chamamento de 
novos servidores, visando dar maior 
celeridade aos processos. Por fim, 

os investimentos na infraestrutura 
turística, se deu por razões óbvias, 
uma cidade que tem por vocação 
o turismo, o bem receber passa ser 
fundamental. E neste contexto o me-

Prefeito eleito em 2016 pelo PP, Carlos Souza entra em seu ano final de gestão - e já indica que deverá concorrer a reeleição no pleito de 2020. Na 
entrevista concedida exclusivamente para o Jornal A FOLHA, Carlos  fala sobre investimentos em Turismo, desafios da Saúde Pública e os desafios da 

burocracia na gestão pública - além de esboçar sobre o pleito para prefeitura em Torres
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lhoramento da cidade em seus equi-
pamentos é de grande importância. 
Também contribui para investimen-
tos nesta área, além da visão de go-
verno, os recursos que foram dispo-
nibilizados nas áreas de turismo pelo 
governo federal. Não poderia deixar 
de buscar esses recursos para inves-
timentos nesta área.  

A FOLHA – Quais as ações/inves-
timentos nesta área (Infraestrutura 
do Turismo) que o senhor destaca-
ria como concretizadas (por plano e 
ação) nestes seus três anos na ges-
tão?

CARLOS -  Os investimento se di-
videm em várias áreas. Como com-
promisso de governo o Parque do 
Balonismo, Morro do Farol, canteiros 
centrais. Ainda teremos as passarelas 
na Praia Grande, a recuperação dos 
Molhes a primeira etapa, em breve 
a revitalização. O Pacote de Obras 
Transforma Torres, de infraestrutura 
urbana e turística presente no site da 
Prefeitura demonstra os investimen-
tos realizados e a realizar.

A FOLHA – Quais as próximas prio-
ridades que o senhor elencaria para 
serem tratadas neste último ano de 
governo?

CARLOS - : Temos o Projeto Orla e o 
da Beira do Rio, ainda dentro da visão 
de infraestrutura turística. Continua-
remos trabalhando em vários projetos 
direcionados aos bairros, realizando  
pavimentações, drenagens, esgoto, 
praças e limpezas. Tivemos que arru-
mar a “casa” para receber bem o turis-
ta, pois assim fortalecemos o comér-
cio local, gerando emprego e renda.

A FOLHA - A busca de mais turis-
tas (locais e internacionais) faz par-
te do plano de cidades turísticas de 
veraneio como Torres. Quais foram 
as ações de seu governo nesta área?

CARLOS - Como se destaca, “faz 
parte do plano de cidade turística 
como Torres”, os investimentos em 
infraestrutura turistica devem ser 
uma das prioridades de qualquer go-
verno em Torres. Não temos como 
atrair turistas ou manter nossos ve-
ranistas se não ofertarmos a cada 
temporada de veraão uma nova cida-
de, um novo atrativo ou motivo para 

estarem aqui. Por isso acreditamos 
que uma cidade limpa, organizada 
com novos produtos são a base do 
turismo. Claro que outros tantos fa-
tores são influenciadores. O Projeto 
Geoparque, que estava parado há 
dez anos, por exemplo,  apresentou 
a cidade de Torres e Região de uma 
forma diferente potencializando o 
turismo. Projeto que hoje aguarda a 
chancela da UNESCO. Feiras e even-
tos também foram usados para divul-
gar a cidade. O balonismo foi trans-
formado, e com isto impulsionamos 
ainda mais o turismo.

A FOLHA – Poucas foram as re-
clamações da população (e da opo-
sição) ao seu governo. Mas as que 
vieram se concentraram principal-
mente no setor de Saúde Pública e 
na falta de investimentos na urba-
nidade dos bairros. Isto pode ser 
considerado o ônus da escolha de 
prioridades no Turismo? Quanto foi 
diminuído em investimentos nestas 
duas áreas: Saúde Pública e Infraes-
trutura das periferias?

CARLOS -  Os investimentos efe-
tuados foram através de recursos 
extraorçamentários. Emendas parla-
mentares, convênios e outros. Desta 
forma não diminuímos os investi-
mentos nas áreas da Saúde, ao con-
trário, colocamos mais do que os 15% 
obrigatórios. Tão pouco deixamos de 
investir nos bairros. Tivemos obras 
efetuadas que há muito não aconte-
cia. No entanto concordo que muito 
ainda deve ser feito. O investimento 
na infraestrutura turística foi uma das 
opções do governo que em nosso en-
tendimento é necessário. O turismo 
é o maior gerador de emprego e ren-
da em nossa cidade. Vejamos que a 
maioria das pessoas trabalham direta 
ou indiretamente ligadas ao turismo. 
A cozinheira, o pedreiro, pintor, o la-
vador de carro, o corretor de imóveis, 
o atendente, enfim, notemos que 
todos nós dependemos do turismo. 
Imaginemos que nossa cidade não 
consiga atrair ou manter-se atraente 
para os turistas, e tivéssemos uma 
temporada ruim, o reflexo seria ime-
diato. Portanto, cuidar dos nossos 
bairros é importante e estamos ten-
tando equilibrar, e estaremos inves-
tindo neste olhar também.

 A FOLHA - Quais os desafios de 

gestão na Saúde Pública, já que as 
responsabilidades são divididas en-
tre os governos municipal, estadual 
e federal?

CARLOS -  A Saúde é sempre um 
grande desafio a qualquer gestor 
municipal. Embora muitas das atri-
buições e responsabilidades sejam 
do Estado e da União, estes por ab-
soluta falta de gestão dos seus re-
cursos, jogam para os município o 
compromisso. Pois a vida das pes-
soas acontece aqui. Por exemplo, o 
atendimento de especialista é obri-
gação do Estado, no entanto não o 
faz, por isso implantamos a Clinica de 
Especialidades, que no ano de 2019 
efetuou quase quatro mil consultas, 
que deveriam ser atendidas pelo Es-
tado, em Porto Alegre.  Assim como 
a União deveria fornecer os exames, 
mas o município continua compran-
do e fornecendo às pessoas. A culpa 
não é do município, mas o problema 
sim, pois as pessoas vivem e moram 
aqui. Lamentamos a omissão do sis-
tema. Procuramos disponibilizar o 
maior número de serviços e exames 
por entendermos a importância da 
VIDA. Mas quando o município paga 
a conta pelo Estado e União, deixa 
muitas vezes de prestar os seus ser-
viços com excelência.

A FOLHA - Como implementar 
ações progressistas na saúde sem 
correr o risco de a cidade de Torres 
se tornar um polo de atendimento 
desta melhoria - consequentemente 
deslocando muitas pessoas de ou-
tras cidades ou estados para serem 
atendidas aqui?

CARLOS -  Penso que o município 
deve sempre investir em Saúde, e 
buscar sim a excelência. Quando o 
Estado e a União falham, não temos 
como evitar este risco. Os grandes 
centros hoje já sofrem esse fenôme-
no da migração em busca de Saúde. 
Torres por exemplo, até 2018 trans-
portava trinta pessoas por dia a Porto 
Alegre para consultas diversas, agora 
são 60. Quando o sistema falha, o ris-
co é inevitável.

A FOLHA – Quais as ações na edu-
cação que foram implementadas 
em sua gestão para fazer com que a 
comunidade entenda mais a impor-
tância do Turismo para o desenvol-

vimento local?

CARLOS -  Entendo que os torren-
ses já reconhecem o turismo como 
uma das maiores fontes de recursos 
da cidade. O investimento na infra-
estrutura turística que a gestão vem 
fazendo, já era um desejo antigo de 
todos. O Parque de Balonismo rece-
be investimento que eram esperados 
por todos, assim como em diversos 
pontos e locais turísticos. O Plano 
Municipal de Turismo que está em 
desenvolvimento, demonstra a im-
portância do segmento. O torrenses 
sabem que o turismo é sua maior 
fonte de riqueza.

A FOLHA - Quais as principais difi-
culdades de gerenciar uma prefeitu-
ra no meio das leis da administração 
pública se comparada com gerenciar 
empresas do setor privado?

CARLOS - A maior dificuldade é 
sem duvida a burocracia. Os entra-
ves legais e jurídicos impedem que 
as coisas acontecem com mais velo-
cidade e agilidade, que a comunida-
de espera e deseja para a solução de 
seus problemas. Esta dificuldade em 
decidir, que fica presa ao sistema, re-
almente causa muita angústia e exige 
do gestor uma habilidade extrema. A 
máquina emperra. Por outro lado, 
afrouxar o controle, é expor os recur-
sos públicos. Por isso o grande desa-
fio é entender o sistema e se adaptar 
a ele.

 A FOLHA - O senhor vai se candi-
datar a reeleição neste ano? Se sim, 
tens como adiantar alguma coliga-
ção ou forma de buscar este feito?

CARLOS - Sim. Serei candidato à 
reeleição. Tenho o apoio do partido 
Progressista. Quanto as coligações, 
estamos aberto a elas, desde que 
estejam alinhadas com a posição do 
governo que é a entrega dos melho-
res resultados possíveis para a co-
munidade. Acredito que a reeleição 
passa exatamente por aí, “entrega de 
resultados a cidade”. Fizemos mui-
tas ações, mas temos a clareza que 
a muito a ser feito. Mas para quem 
assumiu a gestão com um déficit bas-
tante alto, mesmo assim conseguiu 
equilibrar as contas e ainda fazer in-
vestimentos, acredito que estamos 
no caminho certo.  

POLÍTICA
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Crianças de Escolas Municipais de Torres 
assistem palestra sobre segurança

O que você deve fazer quan-
do alguém desconhecido fala 
com você? Esta foi uma das 
perguntas apresentadas na 
manhã desta segunda-feira, 
27 de janeiro, para um grupo 
de 23 .crianças, entre 3 e 5 
anos, da Escola Municipal de 
Educação Infantil Sadi Pipet de 
Oliveira A iniciativa é uma das 
ações realizadas por integran-
te da Brigada Militar, da Base 
Móvel Comunitária instalada 
em Torres. A próxima Emei a 
ser visitada será a da Vila São 
João, nesta quarta-feira, dia 
29, às 10h30min.

De acordo com o tenente 
Gilberto, que comanda a Base 
Móvel na cidade, instalada 
na beira-mar, o soldado As-
sunção, mentor do Proerd no 
Estado, está com a atribuição 
de desenvolver atividades re-
lativas ao Programa, durante 
a Operação Golfinho aqui em 
Torres. Em contato com a se-
cretária municipal de Educa-

ção, Sílvia Teixeira Pereira, foi 
programada uma ação para 
contemplar os pequenos den-
tro do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas e a 
Violência.

Torres já conhece o trabalho 
realizado pela Brigada Militar, 
por meio do Proerd, com alu-
nos do 5º ano das escolas da 
rede pública municipal, esta-
dual e privada. Com as crian-
ças das Emeis, o soldado tra-
balha com cartazes ilustrativos 
orientando o grupo sobre tele-
fones de emergência, sobre o 
que podem ou não pegar em 
casa como alimento, porque é 
mais seguro obedecer a sinali-
zação de trânsito, exibindo as 
placas de sinalização, entre ou-
tras orientações.

Ação da Base Móvel 
na Praia Grande

Na Base Móvel Comunitá-
ria (BMC) Instalada em Torres 

(junto ao calçadão da Praia 
Grande), as pessoas podem re-
gistrar ocorrências, solicitar in-
formações e obter pulseiras de 
identificação para as crianças, 

possibilitando a localização 
dos pais caso elas se percam. 
Os brigadianos das BMCs tam-
bém realizam policiamento os-
tensivo e visitas ao comércio e 

a residências no perímetro de 
três quilômetros do ponto fixo, 
buscando a resolução de ques-
tões vinculados à segurança 
pública.

A iniciativa em EMEI's é uma das ações realizadas por integrante da Brigada Militar, da Base Móvel Comunitária instalada em Torres.
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A coluna fez alguns levantamentos pontu-
ais em estabelecimentos de gastronomia da 
cidade e comparamos os dados elencados 
por outro levantamento (sobre o qual foi 
feita uma matéria n’A FOLHA, duas sema-
nas atrás). Antes havíamos demonstrando 
aumento no tempo de estada na cidade dos 
turistas e veranistas e do consequente maior 
gasto financeiro, por conta do consumo do 
dia-a-dia das viagens. Só que os dados são 
controversos e geram uma dedução. 

Conforme conversa com Shardô – um dos 
donos do Shartel Restaurante, seu espaço 
teve MELHORIA VISÍVEL no período de Ré-
veillon, até o dia 10 de janeiro. Mas a partir 
dali, o movimento tem sido bom nos finais 
de semana, mas diminuiu nos períodos entre 

segunda e quinta-feira. 
O próprio Shardô diz que nota que a ci-

dade TEM MAIS GENTE que no ano passado 
mesmo nos períodos de meio de semana. 
E isto sugere que as pessoas estejam vindo 
mais para Torres, passando mais tempo na 
cidade... mas consumindo menos em refei-
ções fora de casa. 

Esta característica pode ser fruto do AU-
MENTO dos alugueis de casas e apartamen-
tos. Nelas, os turistas fazem muitas refeições 
em casa para economizar, economia às vezes 
feita justamente para pagar as estadias. 

Outro dado que a coluna levantou foi de 
AUMENTO de compra de gás de pessoas que 
alugam apartamentos. A informação vem de 
distribuidores do combustível de fogões, que 

afirmam que muitas pessoas estão “recla-
mando” que o gás esta tendo de ser trocado 
com mais brevidade em casas de aluguel. 

A matéria feita n'A FOLHA há duas sema-
nas também colocou um dado de um locador 
de imóveis para argentinos, que informava 
que os "hermanos” estão, em muitos casos, 
vindo com os porta-malas cheios de víveres, 
comprados inclusive na Argentina, por conta 
de taxas e limites com gastos no cartão de 
crédito, editados pelas leis argentinas após a 
assunção do novo governo. 

Resumindo: Tem mais gente em Torres no 
veraneio, e mais tempo de estada de pessoas 
inclusive nos meios de semana. Mas os gas-
tos em alimentação estão menos restritos às 
refeições feitas fora de casa.    

MAIS GENTE E MAIS TEMPO, MAS MENOS CONSUMO EM RESTAURANTES

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Pessoas ligadas à política reclamam, 
muitas vezes sem razão, sobre o funcio-
namento GERAL do sistema de Saúde 
Pública em cidades como Torres. Só que 
o SUS (Sistema Único de Saúde) é com-
plexo e é comandado na prática pelo 
Governo Federal, se não vejamos: 

1 - A decisão de o atendimento ser 
UNIVERSAL (para todos) e gratuito é FE-
DERAL e constitucional. Isto quer dizer 
que uma pessoa qualquer pode acessar 
o serviço de saúde pública em qualquer 
lugar do Brasil que esteja necessitan-

do, seja lá onde ela more. Portanto, o 
Estado Federativo (no nosso caso o RS) 
não tem autonomia para decidir quem 
é atendido e quando é atendido: a de-
manda é livre. Muito menos as cidades 
dos estados.

2 - O Governo FEDERAL paga somen-
te partes do sistema, o que confunde a 
todos e retira dos cidadãos a capacida-
de de exigência de seus direitos, o que 
é ruim, mas parece ser feito justamente 
para confundir. O governo ESTADUAL 
paga outra parte, escondida nas entre-

linhas do sistema, geralmente os convê-
nios com hospitais sobre intervenções 
de média e alta complexidade e nos sis-
temas de urgência e Emergência. E paga 
parte dos convênios e do custo fixo do 
sistema com dinheiro que é mandado 
pelo governo federal para todos os Esta-
dos Federativos. Mais confusão: o Esta-
do faz, mas muito dinheiro é repassado 
pela União... Os municípios recebem 
recursos  federais e estaduais para aten-
derem os casos considerados de baixa 
complexidade e de medicina preventi-

va. São os atendimentos nos postos de 
Saúde da Família e os atendimentos no 
Pronto Socorro das cidades que os têm, 
como os Prontos Atendimentos (PAs) 
ou as UPAS. Também entram em convê-
nios para gerenciar as ambulâncias do 
SAMU, convênios estes feitos entre as 
três esferas: Governo Federal, Estadu-
al e Municipal, embora apareça como 
pago pelo Governo Estadual.  A mesma 
SAMU é regulada pela central do Estado 
(no nosso caso do RS), mesmo quando 
quem CONTRATA e OPERA as ambulân-

cias são os municípios.  Uma confusão 
tão grande que acho até que esqueci 
algum detalhe para confundir mais ain-
da... Mas parece ser esta a intenção dos 
políticos em geral (a lei) 

3 - Os remédios são outra confusão. 
Os Estados Federativos recebem parte 
do dinheiro do Governo Federal e fazem 
a compra dos medicamentos, que são 
distribuídos a seguir para os municípios. 
Se faltar foi o Estado que falhou, portan-
to... mesmo nós sabendo que a falta é 
sentida nas cidades... 

SAÚDE no fundo é política FEDERAL e confusa

Mas os municípios podem, se quise-
rem, entrar mais no sistema e em seu 
financiamento, mesmo quando não 
têm obrigação. É o que tem acontecido. 
A única obrigação que o município tem 
é a de usar no mínimo 15% de seu orça-
mento no sistema de Saúde, pois mui-
to do dinheiro arrecadado nas cidades 
são repasses do sistema feitos pelo Go-
verno Federal e pelo Governo estadual 
(quando este último paga!). E manter 
os postos de Saúde funcionando (con-
forme normativa federal), assim como 

manter o pronto atendimento de baixa 
complexidade. Algumas cidades usam 
ambulâncias para utilizarem estruturas 
de outros municípios (o que ocorre no 
Litoral Norte do RS - que mandam para 
Torres). Mas os municípios (por pres-
são – porque é neles que tudo acon-
tece) têm optado por comprar exames 
de média e alta complexidade (que é 
de responsabilidade do Estado) e por 
aumentar os atendimentos em algu-
mas atividades como, por exemplo, na 
Fisioterapia, dentre outras.

Esta decisão POR PRESSÃO tem 
obrigado a, em alguns casos, as cida-
des investirem até mais de 20% de seu 
orçamento na Saúde (quando são obri-
gadas a investir só 15%). A cidade de 
Torres, por exemplo,  nos últimos anos 
tem investido sempre em torno de 15% 
na saúde, a lei. Mas em governos an-
teriores se chegou a investir  mais de 
20%, em alguns momentos mais de 
25%. Foi quando as administrações in-
vestiram em novos postos ou reformas 
de postos que necessitavam de melho-

rias, além de outros convênios de servi-
ços diferenciados. 

Resumindo: a reponsabilidade 
maior pelo SUS (Sistema Único de Saú-
de) é do Governo Federal. As normati-
vas e  a coordenação do financiamento 
vêm de lá. Os municípios e os estados 
optam: uns simplesmente repassam os 
recursos federais e as contrapartidas 
necessárias, além de se enquadrar no 
investimento mínimo legal ( 15% para 
os municípios e 12% para os Estados). E 
outros optam em  AUMENTAR a contri-

buição orçamentária local no sistema, 
melhorando o atendimento municipal 
ou estadual e se tornando PROTAGO-
NISTA além de subserviente. Mas quem 
manda mesmo é a União e a Constitui-
ção Federal.  Se os governos investirem 
menos que a lei, prefeitos e governa-
dores são indiciados criminalmente 
por Improbidade Administrativa. Mais 
pressão. Mas se investirem MAIS do 
que a lei, sequer recebem premiações, 
meritocracia injusta, ou não? Olho no 
lance (quebra-cabeça)!

SAÚDE no fundo é política FEDERAL e confusa II

Há reclamações da terceirização do 
Pronto Atendimento da Saúde em Tor-
res (PA), atitude tomada pelo governo 
Carlos Souza. Mas acho que a reclama-
ção não existe por conta do sistema 
estar terceirizado.  A reclamação existe 
porque, em alguns casos, a “calibragem 
do sistema” local não está igual á de-
manda, principalmente porque Torres 
é sazonal em público (recebe muita 
gente de fora no veraneio) e porque a 

cidade acaba atendendo muita gente 
de outras cidades gaúchas e até de ci-
dades catarinenses mais próximas (por 
ser um polo regional). 

Sobre a falta de pediatra no PA, por 
exemplo: Isto (de ter pediatra sempre 
disponível) é um luxo que poucas cida-
des médias e pequenas do Brasil ofere-
cem, e não é obrigada pelo SUS. Os mé-
dicos em geral também são treinados 
para atender crianças, principalmente 

em casos de pronto socorro de média 
complexidade. Se houver desconfian-
ça de uma doença mais específica, 
os mesmos médicos sugerem que as 
mães ai consultem um pediatra - com 
hora marcada pela mesma prefeitura 
ou pelo Estado. 

 E as outras demandas locais recla-
madas, oriundas da menor calibragem 
do que o da pressão da procura, deve 
ser reequilibrado com cuidado, muito 

cuidado. Imagina se a cidade de Torres 
resolve atender TODAS as crianças com 
pediatra - disponível 24 horas por dia, 
360 dias por ano? Vai ter gente de todo 
o entorno mandando os filhos para cá, 
o que irá gerar mais reclamação por 
falta de gente para atender a nova de-
manda, criando um ciclo vicioso e não 
sustentável... Deve-se ter cuidado! 

Terceirizar é dar mais autonomia 
para os gestores de Saúde poder trocar 

gente, contratar mais serviços e cobrar 
competência. Quando o sistema é das 
prefeituras, a lei do funcionalismo pú-
blico e a lei das licitações entram em 
qualquer pequena mudança, o que 
burocratiza e deixa lentas as ações de 
melhoria necessárias. 

Os problemas reclamados devem 
ser resolvidos, caso sejam reais e este-
jam fora da media do SUS. Mas não é 
questionando a terceirização, acho eu. 

Saúde terceirizada é uma boa ideia
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Mais 13 aprovados no Concurso Público 
de Torres são empossados

No último dia 23 de janeiro, mais 13 
aprovados no último Concurso Público 
de Torres assinaram o termo de posse, 
assumindo seus cargos. Com os novos 
servidores, a Prefeitura já deu posse a 
336 aprovados no Concurso, sendo que 
298 encontram-se em exercício.

De acordo com a administração mu-
nicipal, o objetivo é  garantir uma boa 
prestação de serviços para Torres. “Da 
mesma forma que gostamos de ser bem 
atendidos, temos que atender bem 
também”. Além de parabenizar e dese-
jar boas vindas, foi salientado aos novos 
profissionais, que na dúvida é sempre 
importante se informar, pois é preciso 
arriscar e se dedicar cada vez mais.

Tanto o prefeito Carlos Souza como 
o secretário da Administração e Aten-
dimento ao Cidadão, Cláudio Paranhos, 
destacaram a importância da contribui-
ção do servidor para o desenvolvimento 
do município mediante suas ações. Com 
o propósito de integrar a administração 
municipal, aproximando o Gabinete dos 
servidores. O ato de posse ocorreu na 
Sala de Reuniões da Prefeitura com a 
presença do prefeito, do secretário, de 
Nasa Raulino, responsável pela Direto-
ria Geral de Recursos Humanos e Helvia 
Sanae Mano, da Diretoria de Gestão e 
Qualificação de Pessoas.

FONTE: Prefeitura de Torres

Canil Municipal tem fone de plantão para 
atendimento de animais de rua

Com o propósito de prestar um 
atendimento mais eficiente aos animais 
de rua, a administração do Canil Muni-
cipal divulga o número de telefone de 
plantão para possíveis demandas fora 
do horário de expediente convencional. 
Através do celular (51) 995995981, ca-
sos excepcionais que necessitem aten-
dimento, poderão ser solicitados pelo 

telefone. Não se trata de um número 
de plantão 24h O atendimento se dará 
nos fins de semana, das 8h às 18h.

A estrutura do Canil conta com dois 
veterinários. Hoje, o Canil acolhe 127 
caninos albergados e dois equinos.

Todos os cães são vacinados e cas-
trados. Quem quiser adotar um deles, 
pode entrar em contato com a Secre-

taria Municipal do Meio Ambiente e 
Urbanismo por meio do fone (51) 3626 
9150 ramal 246. O principal pré-re-
quisito, neste caso, é do interessado 
demonstrar amor pelo animal. Quem 
desejar conhecer o Canil poderá par-
ticipar de visita acompanhada, às ter-
ças-feiras, das 11h às 12h e das 15h às 
16h.
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Municipalidade faz reunião com carroceiros e freteiros 
para disciplinar atuação da categoria em Torres

Na última sexta-feira, 24 de 
janeiro, A Prefeitura de Torres 
realizou reunião com cerca de 
dez carroceiros e proprietários 
de camionetes que fazem fre-
te de resíduo extra domiciliar, 
com o propósito de disciplinar 
o descarte de lixo na cidade. O 
encontro foi coordenado pelo 
secretário municipal do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Júlio 
Agápio, que vai cadastrar o pes-
soal. Na reunião foi solicitado à 
classe que no local do transbor-
do o lixo seja organizado por 
tipo: galhos, madeira, caliça, 
entre outros.

Certamente com a iniciativa, 
a cidade ficará mais bonita, lim-
pa e agradável. Tanto o secretá-
rio como o prefeito destacaram 
a importância da atuação dos 
freteiros em utilizar somente a 
área do transbordo. Além disto, 
que o lixo seja distribuído de 
acordo com a sua tipificação. 
Após a regularização da área, 
o espaço será delimitado para 
maior organização. Durante o 
encontro, a Prefeitura frisou 
que não deseja acabar com as 
carroças e sim, disciplinar o ser-
viço dos freteiros.

Na reunião, o grupo foi 

orientado a criar uma Asso-
ciação para reconhecimento 
público com o objetivo da en-
tidade prestar o serviço de des-
carte. Desta maneira, poderão 
atuar somente os cadastrados. 
Para disciplinar o processo, a 
Prefeitura pretende ainda criar 
uma camiseta para divulgar a 
atuação do descarte legal. De 
acordo com Luiz Pinheiro, um 
dos representantes dos cer-
ca de 50 freteiros da cidade, a 
iniciativa vem ao encontro da 
maior parte dos carroceiros 
que desejam regulamentar o 
processo do descarte.

'Operação tapa-buracos recuperou três mil 
metros quadrados nas ruas de Torres', indica Prefeitura

"Com o objetivo de melhorar 
a fluidez do tráfego para mora-
dores e visitantes, nesta tempo-
rada, a Prefeitura intensificou a 
operação tapa-buracos, este ano, 
em vários pontos da cidade, tanto 
no Centro como nos bairros". É o 
que destaca a municipalidade de 
Torres, ressaltando que cerca de 
R$200mil de recursos próprios da 
administração municipal foram 
aplicados em diferentes trechos. 

Nesta última terça-feira, 28 de 
janeiro, o secretário municipal de 
Obras e Serviços Públicos , Davino 
Lopes, conferiu alguns pontos da 

operação. O serviço foi realizado 
em trechos de 20 ruas e avenidas 
com o asfalto CBUQ (Concreto 
Betuminoso Usinado a Quente). 
A atuação iniciou na segunda 
quinzena de novembro e termi-
nou no dia 15 de janeiro.

"Entre os pontos recuperados 
estão trechos da Avenida José 
Bonifácio, da Cristóvão Colom-
bo, da Avenida Castelo Branco. E 
ruas como a Maestro João Ramos 
onde localiza-se o Edificio Gra-
ziela, prédio mais alto da cidade. 
Neste local, uma decepção, obras 
da Corsan já desregularam o ser-

viço recém realizado", lamenta a 
municipalidade.

Também nesta terça-feira, o 
secretário visitou a Rua Carlos 
Souza que está com a drenagem 
concluída pela Secretaria Muni-
cipal de Obras, no aguardo da 
pavimentação asfáltica. Também 
conferiu as obras na Rua Joaquim 
Hoffmaister, que recebeu a pri-
meira camada de asfalto que é 
para regular o espaço. Estas duas 
últimas obras constam do Pacote 
Transforma Torres.

FONTE: Prefeitura de Torres

Prefeitura assina convênio com a APAE para 2020
TORRES - Nesta quinta-feira, 

23 de janeiro, a Prefeitura de 
Torres e o presidente da Asso-
ciação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais de Torres, Alexandre 
Turatti de Rose, assinaram termo 
de repasse entre o Município e a 
Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Torres no valor 
de R$ 96 mil.

Os valores serão repassadas 
pela Prefeitura em 12 parcelas de 
R$ 8mil. O montante será utiliza-

do para o pagamento de remune-
ração de pessoal habilitado que 
atua direta ou indiretamente no 
atendimento a pessoa com defi-
ciência.

Com a iniciativa, a Prefeitura 
reafirma seu compromisso com a 
entidade. A prestação de contas 
dos recursos financeiros repassa-
dos à APAE deverá ser apresenta-
da bimestralmente à Secretaria 
da Fazenda do Município, que 
ficará condicionada ao repasse 

da parcela subsequente, e a pres-
tação de contas final até 90 dias 
após o repasse da última parcela.

Na oportunidade da assinatu-
ra do convênio os presentes na 
cerimônia conversaram sobre a 
estrutura da APAE que no mo-
mento conta com 202 alunos. O 
ato contou com a presença da 
secretária da Assistência Social e 
Direitos Humanos, Neusa Carlo, 
e demais integrantes da diretoria 
da entidade.



A FOLHA 13Sexta-Feira, 31 de Janeiro de 2020



14 A FOLHASexta-Feira, 31 de JaneirO de 2020

                                  

              

     

            3 

APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

        Apartamento de 2 dormitórios mobiliado,  

    possuí 1 banho social, vaga de garagem rotativa, 

               no centro de Torres. 

              R$ 275.000,00 ( CI-0848) 

           Apartamento mobiliado  
        possuí 76m² de areá privativa, 
  são 2 dorm. sendo 1 suíte com banheira, 1 banho    
  social, sala de estar/ jantar e cozinha integrados 
            R$ 280,000,00 (CI- 0819) 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
      Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00(CI-0856) 

           Apto a duas quadras do mar, 
   1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha, área de    
     serviço, churrasqueira, garagem box n°16, 
      50,3937 m² de área privativa, em Torres. 
            R$ 330.000,00 (CI-0895) 
 c 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
             no centro de Torres 
           R$ 450.000,00(CI-0873) 

            Apartamento na Praia Grande, 
   com 3 dormitórios, sendo 1 suíte, 1 banheiro, 2   
  vagas de garagens, mobiliado com 109m² de área  
                  construída 
             R$ 800.000,00 (CI-0939) 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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Sábado tem Marcelo Gross (Ex-Cachorro Grande) em Torres
No show do litoral, 

GROSS, visita canções dos 
seus discos solos “Use o 
assento para flutuar” e 
“Chumbo & Pluma”, além 
de composições com muitas 
referências ao rock clássico, 
que já fazia parte do reper-
tório da Cachorro Grande, 
porém com uma apresen-
tação diferente, mais leve e 
explorando outras verten-
tes.

No show que aconte-
ce neste sábado às 21h, 
no The Sun Beach Lounge 
- SAPT- Torres, compõe o 
repertório novas composi-
ções como,“Reconstruindo 
a Cidade”, “Me Recuperar”, 
“Purpurina” e “Alô, Liguei”, 

“Bebel”, “Maggie” e “Mo-
rangos & Maças, mas os 
pedidos do público sempre 
serão bem vindos, afinal são 
mais de 20 anos de carreira 
pública e com uma legião 
de fãs.

Serviço

Show Marcelo Gross
The Sun Beach Lounge 

– SAPT (Rua Kalil Sehbe,05 
– Bairro Predial/Molhes – 
Torres)

Sábado – 01 de Fevereiro 
às 21h

Ingressos no Local: R$ 
15,00

Informações: San Lopez 
(51) 9 8108 5631

23ª edição da Feira Le Marché Chic ocorrerá em Torres

 A Feira Le Marché Chic, 
criada por Luciana Alberti, 
vem conquistando espaço no 
mercado criativo do sul do 
país. A proposta já revelou 
mais de 500 marcas autorais 
do Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina e Rio de Janeiro que 
apresentam produtos hand-
made e valorizam a economia 

local. Em três anos, a feira já 
circulou por cidades gaúchas 
como: Caxias do Sul, Atlânti-
da, Torres, Canela e Porto Ale-
gre.

A temporada de verão, que 
já deu start com uma edição 
badalada na Praia de Atlânti-
da, no dia 11 de janeiro, agora 
vai invadir Torres, no dia 1º de 

fevereiro (sábado), para um 
evento que promete agitar o 
Monte Bello Lounge (Av. Beira 
Mar, 830) com uma experiên-
cia única a beira mar. O espa-
ço ocupa uma casa, constru-
ída na década de 1970, que 
preserva todos os detalhes e 
arquitetura da época, mes-
clando o moderno com o con-

temporâneo.
Por lá, 34 expositores de 

moda, arte, design, beleza, 
bem-estar e gastronomia irão 
apresentar seus produtos que 
valorizam a produção arte-
sanal, sustentável e criativa, 
com reaproveitamento de 
matérias-primas. O espaço 
gourmet contará com a força 

das marcas Lume Gastrono-
mia e Chopp Uff Bier.

A programação, que segui-
rá das 17h às 23h, com entra-
da franca, terá como atração 
um show com o músico radi-
cado no Rio de Janeiro, Pedro 
Strasser, acompanhado do 
guitarrista Márcio Pimenta, no 
projeto Pedrão Canta o Jazz.

Evento de moda, arte, design e gastronomia ocupará o Monte Bello Lounge dia 1° de fevereiro, com 34 marcas autorais

Brick de Desapegos em Torres no feriadão
O Brick de Desapegos vol-

ta a Torres, dessa vez com 
dois dias de feira no Feria-
dão de Nossa Senhora dos 
Navegantes (1/02 e 2/02). 
Serão mais de 10 exposito-
res com muita moda vin-
tage, retrô, atual e autoral 

entre desapegos, brechós 
e marcas de moda. "O Bri-
ck de desapegos completa 
9 anos em 2020 e defende 
uma moda mais sustentável 
e consciente. Realiza feiras 
desde 2011 em Porto Ale-
gre com foco em brechó e 

marcas autorais de moda. 
Em Torres será a terceira 
edição", ressalta a organiza-
ção do evento, que ocorrerá 
no Benja Buldger  Dois dias 
para garimpar e curtir um 
espaço super bacana em 
Torres!

SERVIÇO

Brick de Desapegos em 
Torres

Dia 1 (das 17h às 00h) e 
dia 2 (das 16h às 22h) de fe-
vereiro

Local: Benja Bulldger - 
burger sobre rodas - Aveni-
da Benjamin Constant, 917

Evento:  https://
w w w. f a c e b o o k . c o m /
events/196936244767666/  

PARA EXPOR: brickdede-
sapegos10@gmail.com  

Prefeitura de Torres oferece vagas para estágios
A Prefeitura de Torres comunica 

que foi aberto o Processo Seletivo 
Simplificado por tempo determina-
do, sem vínculo empregatício, para 
preenchimento de vagas e forma-
ção de cadastro de reserva de esta-
giários de Ensino Médio e Superior, 
realizado pelo Agente de Integração 
CIEE-Centro de Integração Empresa 
Escola.

Trata-se do edital 43, de 27 de 
janeiro de 2020, da Secretaria Mu-
nicipal de Administração e Aten-

dimento ao Cidadão. As inscrições 
serão realizadas no período de 3 
de fevereiro a 14 de fevereiro das 
8hs às 12hs e das 13h30min às 
17h30min na unidade local do CIE-
ERS, Av. José Bonifácio, 351- sala 15, 
Bairro Centro – Torres; Telefone: 51 
36642855. Para realizar a inscrição 
no Processo Seletivo, o estudante 
deverá estar cadastrado no CIEE-RS, 
presencialmente ou através do site: 
www.cieers.org.br. A inscrição será 
gratuita e deverá ser feita para ape-

nas um curso.
Qualquer ato e decisão referen-

tes ao presente Processo serão pu-
blicados no site www.torres.rs.gov.
br e no Mural de Publicações Ofi-
ciais, localizado na sede da Prefeitu-
ra Municipal de Torres, na Rua José 
Antonio Picoral, 79, Centro, e no site 
do Centro de Integração Empresa 
Escola. Mais informações como os 
requisitos para a inscrição, o con-
teúdo do programa para o proces-
so seletivo, carga horária, valor da 

bolsa-auxílio, entre outros dados, 
serão obtidas no edital. Abaixo, o 
edital na íntegra.

O processo consiste na seleção 
de estudantes de 1º ao 7º semes-
tres dos seguintes cursos de:

– Nível Superior: Administração, 
Análise e Desenvolvimento de Siste-
mas, Arquitetura, Ciências Biológi-
cas, Direito, Educação Física, Enge-
nharia Civil, Fisioterapia (somente 
acadêmicos do penúltimo ano do 

curso), Gestão de Turismo, Jorna-
lismo, Fotografia, Comunicação So-
cial, Publicidade, Relações Públicas, 
Designer Gráfico, Marketing, Peda-
gogia, Psicologia e Serviço Social.

– Nível Médio: Ensino Médio (es-
tudantes de 1º e 2º ano), Normal- 
Magistério

– Técnico em Edificações

FONTE: Prefeitura de Torres
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Essa leitura é uma pequena reflexão, tanto para nós seres humanos, quanto 
para o meio corporativo. Eu acredito muito do que o ser humano é capaz de 
fazer, principalmente, quando a palavra é abraço. Você líder ou chefe, não 
tape os ouvidos para novas ideias, acabará não enxergando grandes opor-
tunidades, essas vindas da equipe maravilhosa que você tem ou terá. Não 
existe nada mais precioso do que a relação de confiança que uma empresa 
tem com o seu time. Muitas vezes eu me questiono, é possível reinventar uma 
commodity?  sobretudo, quando acreditamos na sabedoria convencional dos 
negócios? aqui, não estou falando em reinventar novos produtos, mas envol-
ver o teu capital humano nessa mudança. 

Estamos, dia traz dia, brigando pela mesma fatia de mercado e não para-
mos para ver o que o nosso cliente está esperando da nossa empresa. Per-
ceber essa mudança, é fazer algo  de extrema urgência, pois novos players 
estão dando-se conta, que até mesmo o melhor plano de negócios do mundo 
será inútil se as pessoas não comprarem a ideia da mudança de cultura da 
empresa. Pois a venda por meio do relacionamento inevitavelmente leva a 
uma alta produtividade e a grandes lucros. Você sabe porque o seu cliente 
compra de você? Do que ele gosta? O nome dos filhos, pets?... isso chama-se 
relacionamento. O mercado corporativo está cheio de marcas sobrevivendo, 
pois estão aumentando o cliente de transação e esquecendo do cliente de 
relação, pois é esse que irá indicar ou não o seu negócio. Para obter uma 
trajetória de sucesso é necessário estar conectado com eles – de forma indivi-
dual. Interações individuais estão em alta atualmente, porém os modelos tra-
dicionais de segmentação não alcançam o detalhe necessário para que você 
desenvolva programas que atendam o público que deseja. Segundo pesquisas 
da consultoria Nielsen, 92% dos consumidores ao redor do mundo afirmam 
que confiam totalmente na indicação de um amigo ou familiar, acima de qual-
quer outra forma de propaganda, lembrando que isso funciona para qualquer 
negócio. Acredito que você aí, já percebeu onde eu quero chegar, vamos partir 
para a ação e descobrir como é que se abraça, na verdade, deixarei apenas, 
algumas contribuições. Penso que essas mudanças de mentalidade vividas 
nos negócios em geral e de comportamento de compra na última década, essa 
transformação grita, clama por um abraço. Entre os valores da sua empresa 
dever estar o atendimento, isso é o básico, nada de novo, ou melhor, eu não 
trarei nada de novidade nessa matéria, apenas algo para reflexão. Quando 
é colocado o atendimento dentro dos valores da empresa, a sua marca está 
gerando um sentimento de importância e pertencimento ao cliente, pois a 
jornada de compra ela deve ser cada vez mais prazerosa. Na década de 80, 
os vendedores ficavam parados esperando o cliente na porta e diziam “posso 
ajudar”, gente quanta coisa mudou, isso é arcaico, não destruam o que foi 
um sonho lá no início da sua empresa. Lógico, para haver essa mudança, é 
necessário treinamento e esse start vem de cima com a maior empolgação. 
Lógico, isso caso queira realmente superar as expectativas do cliente, é pre-
ciso disposição para experimentar coisas novas e sair da zona de conforto, o 
que eu quero dizer é, vire a mesa e coloca-se no lugar do seu cliente, o que 
será que ele gostaria, o que eu posso fazer para deixa-lo encantado, feliz... 
onde está o fator UAU da sua empresa? Não seja uma daquelas empresas que 
se prendem ao que é considerado “padrão”, mas qual é o sentido de seguir as 
regras quando se está tentando agradar aos clientes? Abraço é uma questão 
de atitude, muito mais do que um ato físico. Abraço envolve escuta, amor, 
iniciativa, vontade, proatividade, essa hoje é considerada uma das cinco mais 
importantes habilidades no meio corporativo. Já estou finalizando, vamos 
mais um pouco e eu preciso exemplificar como pode ser diferente. O abraço é 
versátil, cada um abraçará de uma maneira... a sua família acabou de chegar 
no hotel, depois de 500 km, que maravilha chegamos!  o que você que orga-
nizou a viagem espera da recepção do hotel, pois esse será o primeiro contato 
físico? Uma saudação super acolhedora, principalmente que seja sem “aquele 
enorme balcão que separam vocês” desculpem, mas isso me incomoda muito. 
Depois, uma simples gentileza do tipo, gostariam de usar o banheiro, tomar 
uma agua, café...ufa, já rolou “um abraço” esse já é um passo para desen-
volver uma empresa acolhedora, nada muito difícil, mas tenham certeza que 
muitos não o fazem, pois precisam da proatividade e para ocorrer isso é pre-
ciso empoderar seus  colaboradores. Olhem hoje para o seu negócio e abrace 
seus colaboradores e logo faça isso com seus clientes externos, antes que o 
seu concorrente o faça.

Abraço é uma questão de atitude, conheça seus clientes e eles sempre co-
nhecerão o caminho de volta.

Por Adriana Peccin (Consultora empresarial, Coordenadora e professora 
do Curso de Administração - ULBRA Torres)

conversa com profissionais

COLECIONE ABRAÇOS

ULBRA e você

COLUNISTAS

PROBLEMAS E SOLUÇÕES PARA TORRES

Criticar é fácil. O difícil (mas nem tanto) é resolver. Torres é um municí-
pio litorâneo, considerado como balneário com uma população flutuante. Ou 
seja, pessoas que não moram no município o tempo todo, mas apenas alguns 
meses por ano, principalmente na época de férias. Não existe dados exatos 
sobre a população flutuante nos fins de semana, durante o ano todo, o que 
se tem certeza é de que esta parte importante de "usuários" do município 
não tem voz ativa. A maioria não vota no município e, portanto, não elege o 
prefeito nem tem representante na Câmara de Vereadores. 

Penso que, para Torres, que tem população flutuante superior a fixa, deve-
ria ser criada uma figura nova de administração: Estância Balneária ou Bal-
neário, por exemplo, � cujo administrador e legislador fosse indicado para 
o cago eleitos pela população, com a obrigatoriedade de ter no mínimo 50% 
de representantes da população flutuante. Dessa forma, seriam minimizados 
os problemas de gestão, a população flutuante teria voz ativa na gestão do 
balneário e poderia controlar o administrador. A democracia é a participação 
da população na administração das coisas públicas, o que penso que não vem 
acontecendo na situação atual.

Outro problema existente no município de Torrees é o altíssimo IPTU 
cobrado. O círculo vicioso entre pequena arrecadação e aumento de impos-
tos seria quebrado com o aumento da participação do estado, uma vez que a 
maioria dos usuários é de outros municípios. É um contrassenso tentar au-
mentar o turismo aplicando impostos altos. Os veranistas já são afugentados 
com a exploração dos comerciantes. Não há necessidade de afugentá-los de 
vez com altos IPTUs.

Santa Catarina, nosso vizinho, sabe aproveitar melhor o turismo (ou tem 
melhores prefeitos?). Lá existem problemas insolúveis, como o tráfego con-
gestionado, mas eles tem roubado sistematicamente os veranistas do RS. A 
desvalorização imobiliária no Litoral do RS é diretamente proporcional à 
valorização imobiliária do Litoral de Santa Catarina. Os governadores dos 
últimos 20 anos nada fizeram para reverter o quadro. Alguns até pioraram a 
situação com aumento de impostos e intervenções pontuais e mal sucedidas.

As cidades litorâneas estão as vezes sendo destruídas pelo mar, como 
é o caso dos Molhes que precisa ser ampliado... e por mais simples que 
sejam as soluções, nada se faz (Ou, quando se faz, é apenas para jogar di-
nheiro fora). Outro problema crônico é o da grande diminuição da popula-
ção flutuante fora dos períodos de férias, que deixam de frequentar a praia 
durante o ano por falta de infraestrutura ou opções - e por isso é preciso 
criar sempre projetos novos visando promover eventos em fins de semana 
alternados. Eentos com atividades dirigidas aos pais, às mães, às crianças 
e aos adolescentes. 

Está na hora de copiar não o que se faz em Santa Catarina, mas o que se 
faz de bom no mundo. Precisamos do turista de todas as regiões. Mas para 
isso nós temos de nos preparar. 

PREDIAL - Enfim a Rua Osvaldo Aranha esta sendo revitalizada, uma 
reivindicação antiga do bairro Predial que esta sendo resolvida com a pavi-
mentação asfáltica; Moradores, visitantes e pescadores estão pedindo para 
que seja tomada providencias em relação a edificação abandonada na ca-
beceira ponte lado de Torres, o local vem sendo utilizado pela população 
de rua e desocupados, trazendo preocupação a comunidade que temem pela 
segurança.

SÃO JORGE - Pais do São Jorge pedem que a prefeitura faça uma vis-
toria no local, pois estão preocupados com vazamento na parede da EMEI 
São Jorge, como o muro de arrimo que segura a encosta fica junto a parede, 
temem pela segurança dos professores e das crianças, pois com a terra en-
charcada pode ocorrer um deslizamento; A Prefeitura conseguiu contratar, 
através do último processo seletivo de dezembro de 2019, medico para a 
unidades de saúde do ESF São Jorge, após muitas reclamações nos atendi-
mentos por falta de médicos (e após três processos seletivos desertos - por 
ausência de interessados). 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Super importante ter consciência 
sobre quais são seus melhores projetos pra 
2020, ariano, porque é hora de dar um gás 
neles e fazer acontecer. Cuidado extra pra 
não se distrair nem negligenciar com coisas 

importantes e não se deixe levar pela pressão alheia – nem 
pressione ninguém. Neste momento, cada um deve encontrar 
seu próprio ritmo e focar no que é mais importante para si.

TOURO - Um pouco de pressa e ansiedade 
podem atrapalhar o rumo das coisas, tauri-
no. Tente respirar e fundo, confiar mais nas 
boas influencias do universo, e ouvir mais 
a sua intuição. O trabalho deve ser o tema 

central neste momento e isso inclui pensar em novas formas, 
estratégias e planos para o futuro. Inspire-se mais nas con-
versas com seus amigos e equipe de trabalho.

GÊMEOS - O céu esta pedindo movimento, gemi-
niano, e você tem tudo para dar passos importantes 
esses dias. Um momento decisivo e de sucesso no 
trabalho, com ótimos Contatos e possibilidades. Bom 
clima para viagens, estudos e novidades. As divulga-

ções e comunicações em geral são super bem vindas. Uma ótima semana 
para investir em ações com publico, clientes e parceiros de trabalho.

CÂNCER - Cuidado para não perder tempo lamen-
tando pelo que não esta funcionando, canceriano. 
O céu do momento pede mais flexibilidade, jogo de 
cintura e mudanças. Uma ótima semana para arru-
mar coisas, desapegando e abrindo mão do que não 

usa ou não quer mais. Dias produtivos no trabalho e muito bons para 
rever hábitos e atitudes no dia a dia, que melhorem sua saúde.

LEÃO - Você pode enfrentar desafios, 
contratempos e turbulências, leonino. Isso 
vem especialmente do não comprometimento 
de outras pessoas. Por isso, não conte 
demais com os outros, não espere que outros 

façam alguma coisa que você mesmo pode fazer. E diante dos 
desafios e mudanças nos planos, seja criativo, mantenha o bom 
humor, e encontre novos caminhos.

VIRGEM - Aproveite o céu extremamen-
te favorável e faça acontecer, virginiano. 
Hora de colocar novos projetos em pra-
tica, divulgar suas melhores ideias e dar 
um up em sua carreira. Foco especial nas 

coisas de trabalho, com bom movimento e sucesso. Opor-
tunidades a vista, crescimento e desenvolvimento pesso-
al. Bons ventos sopram também em sua vida amorosa.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um bom momento para se perguntar so-
bre o quanto esta se divertindo, libriano. Se sua vida 
tem estado boa, tranquila, feliz. Se suas relações 
são saudáveis de verdade e o que você pode fazer 
a respeito. São bons dias para vida social e ativida-

des culturais, mas nem tudo saíra como voce quer. Há risco de brigas 
e tensões nas relações. Use mais a inspiração no trabalho.

CAPRICÓRNIO - Valorize mais o 
que está fazendo de bom, capricor-
niano. E isso inclui repensar seus 
ganhos, como salário ou como você 
divulga seu trabalho. As conversas 

seguem sendo inspiradoras e estar junto de outras 
pessoas ajuda a tomar as melhores decisões. Apro-
veite cada bom momento na companhia de quem 
você tanto gosta. Isso faz diferença na vida.

AQUÁRIO - Um momento de novi-
dades importantes, aquariano, mas 
de imprevistos, contratempos, mu-
danças nos planos e muita coisa 
que não sai como você havia pre-

visto. O céu da semana pede mais movimento, de-
cisões importantes e pode te trazer bons presentes 
e oportunidades. Um ótimo momento para começar 
algo novo no trabalho.

PEIXES - Seu momento é bastante ins-
pirador, pisciano. Aproveite para se cui-
dar e se valorizar mais. Foco em você, 
mesmo que para isso você tenha que 
parecer mais egoísta. Um ótimo mo-

mento para iniciar um novo trabalho ou colocar um projeto 
em pratica. E um período perfeito para olhar para dentro em 
busca de mais autoconhecimento e estrutura interior.

ESCORPIÃO - Não espere que o mundo resol-
va as coisas para você, escorpiano. Faça você 
mesmo tudo que estiver ao seu alcance. Uma 
certa ansiedade pode deixar voce mais impa-
ciente e levar a brigas com pessoas importan-

tes. Cuidado com a distração e a confusão diante de situações 
que não estavam previstas, especialmente em família.

SAGITÁRIO - Cuidado extra com a comunica-
ção, sagitariano. Voce pode falar demais e aca-
bar ate sendo agressivo com alguém. O céu do 
momento oferece oportunidades que vem dos 
encontros e relações. Tem gente querendo aju-

dar você, aproveite. Dias de boas relações familiares e ótimos 
para cursos, estudos e viagens. Lembre-se que para fazer tudo 
que quer, precisa organizar seu dinheiro.

VARIEDADES

(semana entre 27/01 e 03/02)



20 A FOLHASexta-Feira, 31 de JaneirO de 2020 POLICIAL

Brigada Militar prende homens com carro roubado e cocaína em Arroio do Sal
Na tarde de sexta-feira(24), a 

Brigada Militar (BM) prendeu ho-
mens com carro roubado e cocaína 
em Arroio do Sal. A ação ocorreu na 
Av Atlântica, bairro Marambaia, nas 
proximidades do mercado Sereia do 
Mar. Os indivíduos estavam em um 
veículo Logan de cor branca (placa 
original MMI 7759), com placas fal-
sas e em atitude suspeita, conforme 
a BM. Os policiais militares realiza-
ram a abordagem aos ocupantes do 
veículo que passaram a fugir, mas 
foram capturados e identificados 
como J. 36 anos (sem anteceden-
tes) e A. 37 anos  - antecedentes por 
furto de veículo (2x), furto arromba-
mento à residência, roubo a pedes-

tre, desacato e lesão  corporal. 
Durante consulta verificou-se 

que o veículo estava  em situação  
de roubo e no seu interior havia 
duas porções de cocaína. O carro 
havia sido roubado no dia 13/01/20, 
na rua Teutônia (próximo ao Sa-
loom Velho Hotel, no município de 
Torres). Na ocasião, três  indivíduos 
armados haviam entrado numa re-
sidência, trancaram as vítimas e le-
varam vários pertences, dentre eles 
o veículo. 

Os indivíduos foram levados à 
Delegacia de Polícia e o automóvel 
recolhido ao depósito. Um dos pe-
sos é de Caxias do Sul e o outro de 
Capão da Canoa..

prisão de traficante com longa ficha criminal teve auxílio de CÃES DE FARO EM TORRES
Noite de segunda-feira (27) 

em Torres. Às 20:30h , policiais 
militares foram informados 
que estaria acontecendo a ven-
da de drogas na Rua Santa Lu-
zia, bairro Guarita. Uma equi-
pe da Força Tática da Brigada 
Militar  (BM)chegou ao local e 
flagrou um indivíduo no portão 
de uma  casa vendendo drogas 
a um usuário. O autor do trá-
fico -  identificado como L., de 
35 anos  (e com antecedentes 
por tráfico, homicídio doloso, 
roubo com lesões, furto sim-
ples em residência, furto qua-
lificado, ameaça, furto arrom-
bamento de residência, lesão 

corporal e situação de foragi-
do). Ele estava com R$90,00 
reais em notas trocadas, uma 
porção de crack e uma porção 
de maconha.

"Cinotécnicos do 1º BPCho-
que que estão em apoio na 50a 
Operação Golfinho apoiaram 
com os cães de faro Dyaco, Ra-
dar e Rick que localizaram uma 
balança de precisão e mais 
uma porção  grande de maco-
nha pensando 30 gramas", res-
saltou a comunicação da BM. 
O usuário confirmou a compra 
da droga do indivíduo e ambos 
foram levados para a Delegacia 
de Polícia de Polícia.

MÁQUINAS CAÇA-NÍQUEIS SÃO APREENDIDAS EM 
ARROIO DO SAL

Nesta terça-feira (28), por 
volta das 20h, policiais milita-
res flagraram o dono de um bar 
com máquinas caça-níqueis em 
pleno funcionamento na rua 1° 
de Maio, bairro Areias Brancas, 
em Arroio do Sal. Os equipa-
mentos estavam em uma peça 
nos fundos do estabelecimento. 

Foram encontradas seis má-
quinas e apreendidos 06 ce-
duleiras, 06 peças de memória 
DDR2 e 06 pen drives. O res-
ponsável I. de 59 anos, natural 
de Santa Catarina responderá 
pelos fatos.

HOMEM DESCUMPRE MEDIDA PROTETIVA 
E É PRESO EM ARROIO DO SAL

Às 19h de sexta-feira (24), 
uma equipe da Brigada Militar 
foi chamada para verificar a 
presença de um indivíduo de 
31 anos. Ele possuía um man-
dado restritivo, e deveria ficar 
afastado da ex companheira de 
23 anos por determinação judi-
cial. 

O homem estava em frente 

à residência quando os policiais 
chegaram e foi imediatamente 
detido e levado à Delegacia de 
Polícia de Arroio do Sal. O ho-
mem já possui  antecedentes 
por lesão corporal, ameaça e 
é reincidente pelo descumpri-
mento desta medida protetiva.  
A mulher foi acolhida e orien-
tada.

MAIS UM FORAGIDO É 
PRESO EM ARROIO DO SAL
Uma prisão por cumprimen-

to de mandado ocorreu a 1h 
deste sábado (25) no bairro 
Quatro Lagos, em Arroio do 
Sal. Policiais militares realiza-
vam 'ação inquietação' quan-
do suspeitaram do indivíduo E. 
de 31 anos. Verificou-se que o 
mesmo possuía antecedentes 
por furto arrombamento, fur-
to qualificado, porte ilegal de 

arma de fogo, roubo a pedes-
tre, ameaça, receptação, desa-
cato e roubo a estabelecimento 
comercial. Além disso, a con-
sulta ao sistema constatou que 
ele possuía um mandado de 
prisão expedido pela 1º Vara 
Criminal de Bento Gonçalves, 
por Receptação. O homem foi, 
assim, encaminhado para a De-
legacia de Polícia  Arroio do Sal.

BM prende mulher foragida em Torres
Na tarde desta quarta-feira 

(29), o grupo de Força Tática rea-
lizava patrulhamento na Rua Reci-
fe, na Praia da Cal em Torres. Foi 
quando os PMs observaram dois 
homens e uma mulher em atitude 
suspeita. Ao verem a aproximação 

da viatura, eles  demonstrando 
muito nervosismo e chamaram a 
atenção, motivando a abordagem. 

Ao consultar a situação crimi-
nal de todos, foi constatado que 
a mulher K, 25 anos (anteceden-
tes por tráfico de entorpecentes 

e ameaça), encontrava-se com 
mandado de prisão expedido 
pela Vara de Execuções Criminais 
da Comarca de Torres, pelo crime 
de tráfico de entorpecentes. Ela 
foi levada para a Delegacia de Po-
lícia.
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Nossa Senhora dos Navegantes e Iemanjá são 
homenageadas neste fim de semana

Neste próximo sábado e do-
mingo, 1º e 2 de fevereiro, serão 
realizadas em Torres, programa-
ções voltadas para celebrar o Dia 
de Nossa Senhora dos Navegantes 
e de Iemanjá. Missas, procissões 
e cerimônias de casas de religiões 
ocorrerão em diferentes ponto da 
cidade. Estes são os destaques das 
festividades, com apoio da Prefeitu-
ra de Torres.

Durante todo o dia de domingo, 
a imagem de Nossa Senhora dos Na-
vegantes permanecerá em frente a 
Igreja Santa Luzia. Às 18h de domin-
go, a imagem de Nossa Senhora será 
conduzida pela procissão motoriza-

da com saída em frente a Igreja San-
ta Luzia. O cortejo deve contornar 
o Rio Mampituba em direção à bei-
ra-mar, com concentração na Praça 
Nossa Senhora dos Navegantes. 
Após a benção dos veículos, a pro-
cissão retorna à Igreja, para missa 
marcada às 19h30min.

Festividades de Iemanjá

Em destaque, duas festas priva-
das em honra a Iemanjá, com pro-
cissões saindo do centro da cidade 
e com as festividades ocorrendo à 
beira da praia, ambas no dia 1º de 
fevereiro. A homenagem realizada 

no Terreiro de Umbanda Associação 
Espiritualista Luz e Caridade, sai de 
frente do Supermercado Bom Ran-
cho às 20h30, em direção à Praia 
Grande. No Centro de Umbanda Ju-
rema Afro-Mãe Oyá, a procissão sai 
da Visconde de Pelotas nº 500, às 
20h30, e vai em direção à Prainha.

As festividades de Iemanjá este 
ano trazem uma novidade, que é 
o caráter ecológico atrelado às ho-
menagens. A orientação é de que as 
oferendas tenham ênfase nas flores 
e não em presentes que vão poluir o 
ambiente. As festividades devem se 
estender ao redor das 2h da manhã 
de domingo, 2 de fevereiro.

Dias 2 e 9 de fevereiro tem o Esquenta de Carnaval 2020 em Torres
Visitantes e morado-

res da cidade poderão 
participar do Esquenta 
de Carnaval 2020 que 
será promovido em 
duas edições na Prai-
nha, a partir das 16h, Os 
eventos vão ocorrer nos 
dias 2 e 9 fevereiro.

Nestes dias serão rea-
lizados os cadastros dos 

foliões e a promoção 
dos abadás por parte 
dos blocos carnavales-
cos. As inscrições dos 
blocos de rua podem 
ser realizadas na ficha 
em anexo no site da Pre-
feitura.

O evento que pro-
mete muita alegria e 
descontração nas ruas 

da cidade é promovido 
pela Secretaria de Turis-
mo, Cultura e Esporte. 
Este ano os desfiles Tor-
res Folia de Rua devem 
ocorrer nos dias 22 e 24 
de fevereiro, sábado e 
segunda-feira.

Detalhes do evento 
como organização do 
desfile, local de con-

centração, som, festa à 
beira-mar, e outros itens 
serão debatidos poste-
riormente pelos técni-
cos da Prefeitura com 
os representantes dos 
blocos inscritos. Infor-
mações sobre as inscri-
ções dos blocos com a 
Prefeitura de Torres (51-
36269150)
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ARROIO DO SAL - O pacote de 
obras nas escolas municipais de 
Arroio do Sal, durante o reces-
so escolar, está em ritmo forte. 
"Obras na EMEF Salvador, Ginásio 
da EMEF Leonel Brizola, Ginásio 
da EMEF Raimundo em fase fi-
nal e reformas, reforma na EMEF 

Aracy, solário e telhado na caixa 
de areia da EMEI Bem Me Quer. 
Todas ocorrendo ao mesmo tem-
po acompanhadas pelo Secretário 
Diego Dias e a Secretaria de Plane-
jamento", destaca a comunicação 
da Prefeitura.

"O Prefeito Affonso Flávio An-

gst (Bolão), juntamente com a 
Secretaria de Educação, não está 
medindo esforços para deixar nos-
sas escolas bem preparadas, com 
os espaços adequados para rece-
ber os nossos alunos e profissio-
nais da Educação", conclui a nota 
da Prefeitura de Arroio do Sal.

ARROIO DO SAL

Obras e reformas empreendidas 
em escolas municipais

Prefeito Bolão visita a fábrica da água 
Santo Anjo para buscar parceria 
durante a 18ª Festa do Pescador

ARROIO DO SAL -  O Pre-
feito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), 
visitou na manhã de 24 de 
janeiro a fábrica da Água 
Mineral Santo Anjo, onde foi 
recebido pelos irmãos Tiago 
e Gustavo Borges. A ideia foi 
buscar uma parceria para a 
a 18ª Festa do Pescador.

O Prefeito aproveitou a 
oportunidade para conhe-
cer a linha de produção da 
empresa e entender um 
pouco mais dos processos. 
Agradece também a recep-
ção dos irmãos Tiago e Gus-
tavo durante a visita.

Arroio do Sal lança campanha 
contra assédio no Carnaval 2020

Dados oficiais indicam que 
cerca de 60 mulheres são as-
sediadas por minuto no Brasil. 
E pensando nisso, a Secretaria 
de Turismo aderiu à campanha 
“Não é Não”, criada em 2017 
pelo Coletivo 'Não é Não!' -  e 
que hoje está espalhada por 
diversos estados.

"Arroio do Sal não podia fi-
car de fora de uma campanha 
tão importante, afinal: Não é 
Não! O intuito é conscientizar 
que o corpo feminino não está 
disponível e que, depois do 
não, tudo é assédio. A campa-
nha busca alertar e evitar ca-
sos de assédio durante o Car-
naval", ressalta a comunicação 
de Arroio do Sal.

Arroio do Sal se prepara para os 
desfiles em um dos mais animados 
carnavais de rua do Litoral Norte

O Carnaval de Arroio do 
Sal está chegando e a pro-
gramação, como de costu-
me, tem foco no carnaval 
de rua e disputa na aveni-
da, mas também diversas 
outras atrações entre os 
dias 21 e 24 de fevereiro. 
Este ano teremos duas es-
colas competindo ao títu-
lo de Grande Campeã do 
Carnaval 2020: Camas e 
Gigantes da Orla. 

A Prefeitura Municipal 

aumentou o valor de apoio 
às escolas, passando de 
R$ 24 mil para R$ 30 mil. 
"Além disso, a premiação 
está incrível: são R$ 12 mil 
para a escola campeã e R$ 
8 mil para a segunda colo-
cada. Um grande aumento 
em comparação aos ou-
tros, em que eram dividi-
dos R$ 1,8 mil entre três 
escolas", afirma a munici-
palidade.

Além dos desfiles vai ter 

roda de samba todas as 
noites para agitar o pesso-
al após as atrações princi-
pais. "E pra encerrar com 
chave de ouro, teremos 
show da querida Banda da 
Saldanha, na última noite 
(24). É Carnaval que não 
tem fim por aqui, então 
prepara tua fantasia, capri-
cha no glitter e vem cair na 
folia junto conosco!", des-
taca a Prefeitura de Arroio 
do Sal

Última oportunidade para pagamento 
do IPTU 2020 com maior desconto

Encerra dia 10 de fevereiro o prazo para 
pagamento do IPTU 2020 em cota única em 
Arroio do Sal. O pagamento pode ser realiza-
do no balcão de atendimento da Prefeitura 
ou através do site: ecidadeonline.arroiodo-
sal.rs.gov.br/digitamatricula.php.

Os descontos aplicáveis são de 10% para 

pagamento em parcela única até o dia 10 de 
fevereiro de 2020. Os contribuintes que qui-
taram integralmente o IPTU 2019 até o dia 
10 de novembro de 2019 têm direito a mais 
5% de desconto. Mais informações podem 
ser obtidas com a Secretaria da Fazenda, 
através do (51) 3687-3500.
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Projeto do Corpo de Bombeiros 
do Passo de Torres possibilita aos 
cadeirantes tomar banho de mar

O Corpo de Bombeiros do 
Passo de Torres está com um 
projeto que possibilita aos 
cadeirantes tomar banho 
de mar com uma cadeira 
adequada e curtir uma água 
salgada, que faz tão bem 
para a saúde e bem-estar. A 
ação ocorre diariamente e 
é necessário apenas fazer o 

agendamento com o Corpo 
de Bombeiros do municí-
pio, que busca o cadeirante 
em casa, leva-o até a praia 
para um banho de mar em 
cadeira anfíbia para, então, 
retornar para casa 'de alma 
lavada'.

Dezenas de moradores e 
turistas da região já pude-

ram desfrutar desse momen-
to tão básico para alguns e 
tão significativo para outros. 
Para entrar em contato com 
o Corpo de Bombeiros do 
Passo de Torres, ligue no nú-
mero (48) 3665-7770.

*Com informações de 
Lummertz Imóveis

Prefeito de Arroio do Sal 
reúne-se com a Associação de 

Bombeiros Voluntários

O Prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), juntamente com 
a Procuradora Geral do 
Município Michelle Braga; 
a Secretária de Adminis-
tração Juliane Cardoso; O 
Assessor de Segurança Ro-
drigo Silva; o Vereador Ma-
teus Coelho e os Bombei-

ros Militares Major Rodrigo 
Canci, Tenente Leonardo 
Siqueira e Sargento Rafael 
Souza, reuniram-se com os 
integrantes da Associação 
de Bombeiros Voluntários 
na tarde da última sexta-
-feira (24).

"A reunião teve o objeti-
vo de tratar sobre os docu-

mentos faltantes para que 
os Bombeiros Voluntários 
se credenciem ao Corpo 
de Bombeiros Militares e 
atendam a todas as de-
mandas solicitadas pelo 
Ministério Público, confor-
me consta na Lei", ressalta 
a comunicação da Prefeitu-
ra.
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Projeção da nova sede da APAE Passo de Torres

REGIÃO

Projeto da sede da Apae de Passo de Torres foi 
encaminhado para aprovação

Projeto do novo cemitério municipal 
de Dom Pedro de Alcântara avança 

mais uma etapa

Após a conclusão da limpe-
za, ensaibramento e terrapla-
nagem do terreno onde será 
instalado o novo cemitério mu-
nicipal de Dom Pedro de Alcân-
tara, a etapa agora é de ajustes 
para iniciar a construção de 
gavetários e ossários. Nesta 
quinta-feira (30), o prefeito Dir-
ceu Pinho Machado se reuniu 

com uma empresa referência 
no ramo na região, para tratar 
dos detalhes da execução des-
sa obra. 

A construção de um novo 
cemitério era uma demanda 
cobrada pela comunidade há 
muitos anos em Dom Pedro 
de Alcântara, mas nunca foi 
levada a sério. De acordo com 

o prefeito municipal, Dirceu 
Pinho Machado, o Ministério 
Público (MP) também vinha 
apontando há bastante tempo 
problemas com o atual cemi-
tério, sendo que o mesmo está 
interditado pela justiça em de-
corrência do uso saturado da 
área - muitos jazigos (sepultu-
ras) para pouco espaço.

Prefeito de Dom Pedro de Alcântara 
reassume após período de férias

O prefeito de Dom Pedro de 
Alcântara, Dirceu Pinho Ma-
chado, reassumiu o cargo nesta 
terça-feira (28), após 15 dias de 
férias. Durante sua ausência, 
o vice-prefeito Silvaneo Hahn, 
assumiu a responsabilidade de 
conduzir as ações do municí-
pio. 

Na solenidade de transmis-
são de cargo, o vice-prefeito 
fez um breve relato sobre os 
dias em que esteve à frente da admi-
nistração municipal. Após o ato, Dirceu 

realizou durante todo o dia, reuniões 
fundamentais para o bom andamento 
da gestão pública municipal.  

Administração de Três Cachoeiras deve investir 
R$ 750 mil em pavimentação e R$ 400 mil para 

levar água tratada para comunidades
A Administração Municipal de Três Ca-

choeiras concluiu o processo licitatório para 
a execução de obras de pavimentação em 
estradas da sede e da Vila Fernando Ferrari. 
Cerca de R$ 750 mil reais serão investidos 
nessa benfeitoria.

Dentro de poucos dias, as obras se inicia-
rão nas vias, que são: Sede (Rua Alexandre 
Francisco Borges e Cincinato João Borges) e 
na Vila Fernando Ferrari (Estrada Dois Irmão 
e Rua Inácio Manoel da Silva).

Água tratada para comunidades

Após aguardar, sem sucesso, cerca de 
quatro anos o repasse de recursos da Funda-
ção Nacional da Saúde (Funasa), a Adminis-
tração Municipal de Três Cachoeiras decidiu 
realizar ajustes no orçamento para conse-
guir investir em torno de R$ 400 mil reais 
em obras que levarão água tratada para co-
munidades que não possuem esse serviço.  

“Essa demanda é ex-
tremamente necessária. 
Água potável é saúde. 
Esse é um investimen-
to que não poderíamos 
deixar de fazer”, disse 
o prefeito de Três Ca-
choeiras, Flávio Raupp 
Lipert. A obra atenderá 
famílias que não pos-
suem água encanada 

nas comunidades da Chapada dos Mesqui-
tas, Chapada do Alegrete, Alto Rio do Terra e 
Morro Azul.Para permitir que a água chegue 
na casa dessas pessoas, além de todo o en-
canamento, será realizado também investi-
mentos na rede elétrica de algumas locali-
dades, o que facilitará a retirada da água dos 
poços artesianos.

Sete poços artesianos foram perfurados 
no início de 2017 pela Administração Muni-
cipal, mesmo diante de dificuldades finan-
ceiras. Além de resolver a grande demanda 
de falta de água, essa obra ofertou à popula-
ção o consumo de água potável, contribuin-
do com a saúde e a qualidade de vida dessas 
pessoas. “Já são mais de meio milhão de re-
ais investidos em água potável no município 
durante a gestão”, informou o prefeito.

A obra deve se iniciar em breve, tendo 
em vista que o recurso está garantido e o 
processo está em fase de licitação da em-
presa que irá executar a benfeitoria. 

Psicólogo

Primeira Coleta do Lixo Eletrônico 
de 2020 no Passo de Torres ocorrerá 

no dia 01 de fevereiro
No dia 01 de fevereiro (sá-

bado), das 14h às 18h na Praça 
dos Pescadores ocorrerá a pri-
meira Coleta do Lixo Eletrônico 
em 2020 no Passo de Torres. 
A coleta será no estande do 
Espaço Mar e da SEMMA que 
estarão participando da Festa 
dos Navegantes e do Pescador 
com exposição durante todo o 
evento, sobre o mundo mari-
nho. Além disso, no dia da cole-
ta serão distribuídas mudas de 
plantas para as pessoas que le-
varem seu lixo eletrônico para 
o descarte. A realização é da 

Prefeitura Municipal de Passo 
de Torres, SEMMA – Secretaria 
de Meio Ambiente

Lixo Eletrônico é todo o re-
síduo material produzido pelo 
descarte de equipamento ele-
trônico.Com o elevado uso de 
equipamentos eletrônico no 
mundo moderno, este tipo de 
lixo tem se tornado um grande 
problema ambiental quando 
não descartado em locais ade-
quado, pois possuem substân-
cias tóxicas em sua composição 
como chumbo, cádmio, mercú-
rio e berílio, podendo causar 

sérios danos ao meio ambien-
te, como a contaminação dos 
lençóis freáticos e, eventual-
mente, à saúde da população 
que vive nas proximidades. 

Exemplos de lixo eletrô-
nico: MONITORES DE COM-
PUTADORES, TELEFONES CE-
LULARES, COMPUTADORES, 
TELEVISORES, CÂMERAS FO-
TOGRÁFICAS, IMPRESSORAS, 
APARELHOS DE SOM, ELETRO 
ELETRÔNICOS EM GERAL.

OBS: Não serão recolhidas 
pilhas, baterias e nem lâmpa-
das.

Por Marlene Grings

O projeto arquitetônico da sede 
própria da Apae de Passo de Torres 
foi encaminhado para a Prefeitura 
no dia 28/01/2020 afim de obter a 
aprovação para construir. O terre-
no, que foi doado para a Apae, está 
localizado no loteamento Bosque 
das Figueiras.

A elaboração do projeto foi atra-
vés de trabalho voluntário da arqui-
teta Giselaine Grossmann Machado 

Freitas e sua equipe da Impacto 
Arquitetura, de Passo de Torres. O 
presidente da Apae, Eduardo Mau-
rer Gomes, destacou que a direto-
ria do triênio 2020/2022 tem como 
meta prioritária a construção da 
sede própria, sonhada desde a fun-
dação. A Apae completou 15 anos 
em dezembro de 2019 e desde que 
entrou em operação vem prestan-
do serviços em sede alugada.

Eduardo falou que a diretoria da 
Apae agradece à colaboração so-

lidária da Impacto Arquitetura na 
elaboração do projeto da sede nova 
e ressaltou que outros interessados 
em ajudar de alguma forma na 
concretização desse sonho podem 
procurar a entidade. “O espaço fí-
sico maior, adequado e acolhedor, 
permitirá qualificar ainda mais e 
ampliar os serviços, bem como re-
ceber um número maior de alunos, 
pois a demanda existe”, concluiu 
o presidente da Apae de Passo de 
Torres.
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Silvia Opitz e Carmem Maria Coelho Martins em happy hour

Padre Leonir Alves recebeu visita da mamãe Julieta Alves e irmãos.

Bilia Fortini e Carla Puperi fizeram selfie na beira da praia

Casal " in 
love": Rejane e 

Gerson Pedroso

Cristina Piccoli fez a festa de 
aniversário da neta Alexandra Piccoli 

Stedile  em sua mansão frente ao mar 

Graça Dotto 
feliz com a 
visita da 
neta

Maria Cecília e José Edemir Brognolli com 
toda família no condomínio Ocean Side

Marlene Duque e eu na linda 
sinalização na passarela dos surfistas

A bela Helena Canabarro Elizeire na 
beira da piscina

Almoço domini-
cal: Hilda Helena 
Pretto Juchem, 
primeira Rainha 
das Piscinas do 
RGS , com as 
irmãs Angélica 
e Renata e a 
amiga Daniela 
Tocchetto Caval-
heiro

A 
perfeita 
anfitriã  
Maria 
Luiza 
Marcon

Lilian Cirne Lima, 
no batizado da 
bisneta Marina 
com o filho 
Sérgio e os netos 
Julia e Roberto. 
A roupa da nenê 
foi usada pelo 
bisavô Paulo 
Cirne Lima no 
batizado... 
Tradição familiar
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A vida é uma trajetória em transformação. Todos nós passamos por 
ciclos de vida, e a adolescência é um dos ciclos de vida mais sensív-
el e complexo de atravessarmos. É quando temos que deixar para 
traz a segurança da vida infantil, para atravessar um período de 
transição, de metamorfose psicológica e física, a qual mobiliza mui-
tas angústias em torno da questão: Quem eu sou agora e o que me 
tornarei? Como irei me preparar para a vida adulta? O que quero 
ser e que vida quero e posso ter ?
Se o ambiente familiar não consegue suprir as necessidades tan-
to biológicas quanto emocionais de um ser humano em formação, 
é bem provável que não obterá uma sólida identidade e estrutu-
ra emocional saudável. Estará propenso a desequilíbrios e fragi-
lidades diante das diversas situações de vida, com os quais terá 
que lidar. Sua estrutura psicológica poderá desabar. Assim como 
uma casa que sofre um abalo, por não ter sólida fundação. Diante 
da fase turbulenta da adolescência, que exige ter que lidar com 
muitas transformações no corpo e na mente, é comum que o ad-
olescente sinta como se estivesse se desintegrando, enlouquecen-
do, fragmentando. A pubescência, que é o nome que se dá a esse 
período de abandono de finitivo da segunda placenta protetora, 
que foi a infância, é como um segundo nascimento e se caracteriza 
por muitos medos, incertezas, inseguranças do que está por vir lá 
na frente. Existe o desejo e o medo de perder a proteção e depend-
ência dos pais, e de dispensar seus cuidados, para pode construir 
sua vida autônoma.
Os comportamentos agressivos, ansiosos, provocativos, que irri-
tam e assustam os pais, revelam o tumulto e a baderna interior 
dessa jovem pessoa que se sente imersa em um caos e tempestade 
emocional. Na verdade, estão testando e pedindo limites para os 
pais. È assustador assistir a mudança do corpo, da própria voz, do 
crescimento desproporcional, muitas vezes de partes de seu corpo, 
as espinhas, a sexualidade emergindo com força; podem levar o 
jovem ao isolamento por vergonha dos colegas e da crítica. Esse 
talvez, é o período mais doloroso da vida, e ao mesmo de emoções 
mais intensas.
Numa primeira impressão, na ótica do adulto, esses jovens parecem 
perdidos e imaturos, não é mesmo? A resposta é sim, imaturos e 
aparentemente perdidos, mas não há nada de errado com isso. O 
que acontece é que eles estão dando adues à infância e não desco-
briram ainda o seu lugar no mundo, como seres independentes, e 
estão passando por esta metamorfose. È como se estivessem num 
limbo desconhecido, que se estenderá por alguns anos de muita 
inquietação e dúvidas, ate descobrirem sua identidade como pes-
soas. São vulneráveis, apaixonados, impulsivos, inconsequentes e 
incrivelmente egocêntricos, mas que estão ávidos de autenticidade 
e da descoberta de seu próprio Eu. Ainda não estão amadurecidos 
do ponto de vista neurológico, do córtex pré- frontal, até para terem 
uma melhor tomada de decisões, da capacidade de raciocínio lógi-
co, de discernimento, de crítica, de prevenção de riscos. Ele está em 
formação. Além da explosão hormonal que o deixa à flor da pele.  
Por fim, quando esta crise se torna exacerbada e aguda, é necessário 
buscar ajuda profissional.

A crise da adolescência 
Quem eu sou agora?

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

GERAL

Mulher é assassinada com 3 tiros 
dentro de sua própria casa em Torres

Nesta quinta-feira (30), uma mulher foi 
morta a tiros dentro da própria casa em Tor-
res. Por volta das 17h30, a Brigada Militar foi 
acionada para atender a ocorrência no bairro 
São Brás.

Neila Roldão Scheffer, de 33 anos, teria 
sido alvejada com 3 disparos de arma de fogo, 

sendo um na cabeça e dois na região toráxica. 
Ela não possuía antecedentes criminais. 

As circunstâncias do crime estão sendo 
averiguadas -  Mas, segundo a Brigada Mili-
tar, a suspeita é de feminicídio. Este seria o 
primeiro caso do tipo no ano de 2020 no Li-
toral Norte.

Cobrança na praça de pedágio na 
BR 101 em Três Cachoeiras deve 

iniciar dia 9 de fevereiro

A partir da 0h00 do domingo, dia 9 de feve-
reiro, a CCR Via Sul inicia a cobrança na praça 
de pedágio instalada na BR 101, em Três Ca-
choeiras no km 35,2. A tarifa inicial será de R$ 
4,40 em todas as praças, cobrada em ambos os 
sentidos das rodovias.

Nesta quinta-feira (30), à 0h00, a conces-
sionária inicia a operação assistida. Os veículos 
que passarem pela praça serão abordados e 
os usuários avisados do começo da cobrança 
da tarifa no dia 9, por meio de material infor-
mativo com dados gerais sobre os pedágios. 
Além disso, nesse período as equipes realizam 
os últimos treinamentos práticos, ajustando as 
transações, sistema de arrecadação, etc. Essa 
operação vai até o começo da cobrança oficial.

A cobrança foi autorizada pela Agência Na-

cional de Transportes Terrestres (ANTT), em 
reunião realizada na tarde de terça-feira (28), 
na superintendência da entidade em Brasília, 
e publicação no Diário Oficial da União nesta 
quarta-feira (29), além do cumprimento, pela 
concessionária, das obrigações previstas em 
contrato de concessão após vistorias realizadas 
em dezembro de 2019.

A concessionaria, em nota para a imprensa, 
lembra também que em todo o trecho conce-
dido já estão sendo prestados os serviços de 
atendimento médico e mecânico que ocorrem 
na via. A CCR Via Sul já trabalhou ao longo do 
ano na recuperação do pavimento, manuten-
ção e conservação do trecho da BR 101 conce-
dido, conforme reza o contrato com o Governo 
Federal.

Trata-se da parte onerosa do acordo de manutenção e atendimento aos veícu-
los na via contratado pelo Governo Federal junto à empresa CCR Via Sul
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Equipe Torrense é campeã da Travessia Torres 
Tramandaí na categoria octeto masculino

Além dessa importante conquista, Ascort ainda ficou com o 5° lugar na categoria octeto misto

O catarinense Felipe Costa 
da Silva foi vencedor da Tra-
vessia Torres Tramandaí, cor-
rida de 82 km entre as duas 
cidades do lítoral gaúcho, no 
último sábado (25). Ele com-
pletou o percurso em 6 horas 

e 15 minutos. O corredor está 
baseado em Tubarão e tem 31 
anos. Foi a segunda conquis-
ta seguida do atleta de Santa 
Catarina. Entre as mulheres, a 
campeã foi Elisete Silva, que 
registrou 7 horas e 27 minu-

tos. 
É a 16ª edição da prova, 

que reuniu 3 mil participan-
tes, também nas categorias 
de revezamento (dupla, quar-
teto e octeto). E quem tam-
bém mandou muito bem foi a 

equipe torrense Ascort (Asso-
ciação dos Corredores de Tor-
res) que na categoria Octeto 
Masculino garantiu o primeiro 
lugar e na Octeto Misto subiu 
ao pódio no quinto lugar.

A TTT, como é chamada a 

prova, teve largada solo em 
Torres, às 6h. O percurso é 
feito em grande maioria pe-
las areias das praias do Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul. 
O último coredor chegou por 
volta dos 18h.

Equipe que garantiu o quinto lugar

Octeto campeão da TTT
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Iniciou no último domingo, 26 de 
janeiro, o Campeonato Praiano de 
Beach Soccer 2020 na Arena de Es-
portes da Praia Grande. Sete jogos 
fizeram a alegria do público presen-
te nessa primeira rodada. A iniciati-
va abrange as seguintes categorias: 
Masculino Aberto, Feminino Aber-
to, Master+35, Veterano+50, Sub 9, 
Sub 11 e Sub 13. 

O bonito dia de domingo levou 
grande público a prestigiar o even-
to. Para a categoria Aberto inscreve-
ram-se nove equipes, para a Aberto 
F, quatro equipes; para a categoria 
Master+35, oito equipes; e para a 
Veterano+50, quatro equipes. 

O evento é uma realização da 
Prefeitura de Torres, através da Se-

cretaria Municipal de Cultura e Es-
porte, com apoio da Liga de Futebol 
Torrense- LIFT. Estes são os resulta-
dos da 1ª Rodada: Aberto- Grupo A- 
Leões da Praia/São João (2)4X4(1) 
Panela/Heineken; Aberto- Grupo 
A- Guarita 2 X 3 Adescom; Aber-
to- Grupo B- Mar Azul/Torres Cal-
çados 9 X 3 ADEM; Aberto- Grupo 
B- Meia Boca 7 X 3 São Brás; Mas-
ter+35- Grupo A- Kangibrina (1)2 X 
2 (1) Adescom; Master+35- Grupo 
B- Força Jovem 5 X 2 São João; Fe-
minino- Chave Única- Duronas 9 X 1 
Super10. 

No próximo domingo, 2 de feve-
reiro, ocorre a segunda rodada. A 
previsão inicial é de que a final seja 
realizada no dia 1º de março.

Praiano de Beach Soccer 2020 
Torres - segunda rodada (02/02)

14h30min- Aberto- Grupo B- São 
Brás X ADEM
15h30min-Aberto- Grupo A- Pane-
la/Heinecken X Guarita
16h30min-Aberto- Grupo A-Guara-
ni/Nova Geração X Leões da Praia/
São João
17h30min- Master+35 Grupo B- 
Guarita X Mar Azul
18h30min-Master+35- Grupo A- Pe-
quemo X ADEM
19h30min-Feminino-Chave Única- 
Supernova X Soccer Girls
20h30min–Veterno Chave Única- 
São João X Guarita

ESPORTES

Campeonato Praiano tem 2ª Rodada neste domingo (02)

No jogo de abertura, Leões da Praia venceu nos pênaltis

Dom Pedro de Alcântara recebeu um dos maiores 
eventos de mountain bike do litoral gaúcho

No último domingo (26), 
Dom Pedro de Alcântara re-
cebeu o MTB Summer Torres, 
um dos maiores eventos de 
mountain bike do litoral gaú-
cho. O município teve dois 
pontos de apoio aos atletas, 
onde a Secretaria de Saú-
de estava disponível para os 
atendimentos necessários.  

O evento - promovido pela 
Klein Bikes em parceria com 
empresas da região e as pre-
feituras municipais - contou 
com percursos de 55km e 
1000 m de altimetria; 34 km 
e 480 m de altimetria e 20 
km e 200 m de altimetria, 
percorrendo o interior de 
Torres e Dom Pedro de Al-

cântara.  
“Queremos agradecer os 

proprietários rurais que per-
mitiram o acesso dos ciclistas 
em suas propriedades, além 
da Prefeitura Municipal por 
todo o suporte e apoio, o 
que foi fundamental para o 
sucesso do evento”, disse a 
equipe organizadora. 

Arroio do Sal sediou a I Copa Internacional de Categorias de Base no futebol
Iniciou no último sábado, 25 de 

janeiro, a I Copa Internacional Ar-
roio do Sal de Categorias de Base, 
na modalidade futebo. 54 equipes 
gaúchas, de diversos estados e até 
de outros países disputaram o títu-
lo. "Além disso, haviam olheiros da 
dupla GreNal, Flamengo, Chapeco-
ense, Cruzeiro e Boca Juniors. As  ca-
tegorias que estão competindo são 
sub9, sub 11, sub 13, sub 15, sub 17 

e sub 20. Os jogos seguiram até dia 
30 de janeiro, em diversos campos 
de Arroio do Sal simultaneamente.

Na sexta-feira, 24 de janeiro, 
ocorreu o desfile oficial de abertu-
ra, o qual iniciou na Praça do Mar 
e seguiu até a Praça Emancipação 
e contou com a presenças das Mu-
sas do Esporte. Os atletas lotaram a 
Praça para a cerimônia e vibraram 
com suas equipes a cada chamada.

O Prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão) ficou muito contente com 
este acontecimento em Arroio do 
Sal, que dentre tantos, foi escolhido 
para sediar um evento tão impor-
tante. “Valorizamos e  ncentivamos 
muito o futebol aqui. É muito grati-
ficante ter eventos deste porte em 
nosso município e, melhor ainda, é 
ter escolas daqui competindo”, res-
saltou o Prefeito.

Arroio do Sal possui classificado na Copa Verão de Motocross
A primeira etapa da Copa Verão de 

Motocross ocorreu no último final de 
semana, 25 e 26 de janeiro, na Pista 

Marcio Quadros de Vargas, em Arroio 
do Sal. Mais de oitenta e cinco pilotos 
do Rio Grande do Sul e Santa Catarina 

competiram, sendo cinco de nosso mu-
nicípio: Evandro Brun, Edimilson Nazza-
ri, Adams HB, Evian Rolian e Alex Panda.

O piloto Evian Rolian, de Arroio do 
Sal, classificou-se em terceiro lugar na 
categoria Livre Nacional. O Prefeito Af-

fonsfo Flávio Angst (Bolão) parabeniza 
a todos e deseja sucesso nas próximas 
etapas.
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Projeto Praia Limpa e Bombeiros Mirins seguem 
efetivando parcerias de educação ambiental

MEIO AMBIENTE

Projeto que entrega uma muda nativa para cada criança 
nascida no hospital de Torres completa 12 anos

A Ong Onda Verde -  junta-
mente com o Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, de Torres 
-comemoram neste dia 02 de fe-
vereiro os 12 anos de efetivação 
do Projeto 'Nascer e Crescer na 
Onda do Meio Ambiente'. A ati-
vidade de comemoração do pro-
jeto será no término da missa em 
honra à Nossa Senhora dos Nave-

gante em Torres, a qual ocorrerá 
na Igreja Santa Luzia.

"O projeto tem o objetivo de 
fornecer uma muda de planta 
(preferencialmente nativa) para 
cada criança nascida no hospital 
de Torres. E desde 2008, já foram 
doadas mais de 10 mil mudas - 
sendo que o desenvolvimento 
de algumas delas (bem como 

das crianças que nasceram no 
hospital) segue sendo acompa-
nhado por nossa equipe", ressal-
ta a comunicação da Ong Onda 
Verde. As mudas são atualmente 
produzidas no Viveiro Maia, da 
associada Marlize Maia, e são 
tratadas com carinho até serem 
entregues as famílias das crian-
ças recém-nascidas.

Por Guile Rocha

O Projeto Praia Limpa Torres e o 
Projeto Bombeiros Mirins realizam 
mais uma ação especial conjun-
ta nesta terça (28), no Parque da 
Guarita. Aos 22 jovens Bombeiros 
Mirins presentes, foram repassa-
dos dados históricos e lendas locais 
sobre Torres, além de informações 
sobre a prevenção de afogamentos 
e educação ambiental. A impor-
tância de manter a orla limpa foi 
realizada na prática, com uma ação 
de limpeza realizada pelos jovens 
voluntários, que recolheram vários 
objetos descartados irregularmen-
te - desde itens de plástico e bitucas 
até resíduos de materiais de pesca. 
A ação foi uma parceria do sargen-
to do Corpo de Bombeiros, Marcelo 
França (responsável pelo projeto 
Bombeiros Mirins), juntamente 
com Alexis Sanson (idealizador do 

Projeto Praia Limpa Torres) e o fisio-
terapeuta Rudiel Luciano.

Sobre os projetos Bombeiros 
Mirins e Praia Limpa Torres

O Projeto Bombeiros Mirins de 
Torres é um dos mais antigos do es-
tado do RS com vínculo ao Corpo de 
Bombeiros e foco na educação pre-
ventiva junto à crianças e adoles-
centes, tendo capacitado centenas 
de jovens nos últimos anos. Além de 
noções de cuidado no mar e educa-
ção ambiental, passa ainda noções 
de combate a incêndio, prevenção 
de acidentes domésticos e combate 
ao uso de drogas. Este projeto tem 
parceria com o Centro de Cultura e 
Assistência Social de Torres. 

"Ações como essa só trazem evo-
lução para as crianças ,familiares e 
turistas,pois nesses locais de risco 
e de beleza incalculável ,muitos 

acabam se acidentando - enquan-
to outros depositam lixo de forma 
irregular. Então com essa parceria 
Bombeiros Mirins e Projeto Praia 
limpa,conseguimos diversificar to-
das essas questões ambientais e de 
prevenção, mostrando para nossas 
crianças e turistas atitudes corretas 
de conduta ideal para uma vida me-
lhor", ressalta o sargento Marcelo 
França.

Desde 2013, o Projeto Praia 
Limpa vem sendo um importante 
participante na construção de um 
ideal mais sustentável em Torres, 
desenvolvendo ações de conscienti-
zação para minimizar impactos nas 
praias - já tendo coordenado deze-
nas de ações voluntárias de limpeza 
de praia e educação ambiental nas 
escolas. 

"Ganhamos todos nós, ganha 
Torres e ganham esses futuros cida-
dãos dando o exemplo,comprome-

tidos em amar e cuidar do seu má-
gico quintal. Essa ação tem objetivo 
de tornar as crianças multiplicado-
ras, levando conscientização am-

biental para suas famílias. As crian-
ças serão os adultos de amanhã, e 
estas estão fazendo seu papel", co-
memora Alexis Sanson, 
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UMA BOA CAMA PARA DORMIR...
Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

Abaixo transcrevo alguns anúncios 
publicados no jornal O Torrense, 
que podemos hoje considerar no 
mínimo ‘curiosos’ para não dizer 
‘estranhos’!
ATENÇÃO - Estopim Grosso
Ídio K. Feltes acaba de receber 
diretamente da fábrica grande 
quantidade de estopim branco com 
7,25 metros, o rolo à Cr$ 9,00.

Programação do Cine Marajó
Dias 18 e 19, Sábado e Domingo, 
‘Os sinos de Santa Maria’ um dos 
maiores filmes religiosos destes 
tempos. Devido ao alto custo e 
longa metragem será cobrado Cr$ 
5,00 e 4,00 a entrada.

Conselho de Saúde
No preparo de caldos de frutas, 
sorvetes e refrescos sempre se deve 
usar água fervida e material 
rigorosamente limpo.
Vai ao dentista ao menos duas vezes 
por ano. O mau estado dos dentes 
podem provocar diversas moléstias 
graves.
Zela pela vida de teu filhinho. Se ele 
estiver doente, não percas tempo: 
leva-o ao médico particular ou a um 
centro de saúde.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

Gosto de voltar a alguns temas, 
principalmente quando a demanda de 
turistas não é bem aquela que 
sonhamos. Neste ponto quesitos como 
preço, serviços, atendimento e boas 
acomodações fazem a diferença na 
hora da escolha do turista pelo hotel. 
Este texto abaixo foi escrito em 2014 e 
aborda, de forma bem humorada, um 
dos quesitos que, para muitos, é 
determinante na escolha do hotel.
O texto segue abaixo, boa leitura!  
«Alguns hotéis oferecem aos seus 
hóspedes  um sono  não  mui to 
reparador, ou ainda não os permite 
dormir, simplesmente porque as camas 
e principalmente os colchões têm mais 
ondas que nossas praias, ou são mais 
finos que nossas areias, ou mais duros 
que nossas rochas. 
Conheço pessoas que escolhem o hotel 
pelo tipo de cama e logicamente, o 
colchão. Nada mais importa se este 
quesito não for satisfeito.
Uma boa parcela dos empreendedores 
hoteleiros não dá muita importância a 
este item, e este “descuido” não se 
restringe apenas à escolha do produto, 
mas também a sua manutenção. 
Proporcionar uma boa noite de sono é 
um dos objetivos de um hotel e a 
escolha de um colchão de qualidade é 
essencial para isso. Todos os outros 
serviços e produtos que o hotel 
oferecer serão prejudicados se o 
hóspede tiver uma péssima noite de 
sono.
Mas se você chegar a um hotel e se 
deparasse com um monte de feno para 

dormir o que você faria? É isso 
mesmo, montes de feno no lugar de 
c a m a s  e  g a l o s  n o  l u g a r  d o 
despertador. 
Muita gente sairia correndo procurar 
algo mais confortável, mas na 
Alemanha este tipo de hotel é até 
muito procurado. Claro que este tipo 
de hotel é direcionado a um público 
específico e que tem a exata noção do 
que os espera, por isso a corrida não é 
para sair, mas para entrar.
Os hotéis de feno não param de 
crescer no país com mais vocação 
para o ativismo verde no mundo: a 
Alemanha. Esse tipo de hotel adapta 
grandes celeiros para hóspedes 
realmente amantes da natureza. Mas a 
adaptação não tem nada a ver com 
conforto, luxo ou amenidades 
tecnológicas. Muito usado por 
ciclistas, os hotéis de feno não 
oferecem lençóis nem toalhas. E 
sabonete, nem pensar. Café da manhã 
tem, e com leite tirado na hora para 
cobrir a sua saborosa e orgânica 
granola. Um dos mais peculiares é o 
H e r r e n h a u s  S a l d e r a t z e n 
www.salderatzen.de, um simpático 
celeiro no minúsculo vilarejo de 
S a l d e r a t z e n ,  a  c e r c a  d e  11 0 
quilômetros a sudeste de Hamburgo. 
O grande palheiro aberto, no qual 
podem dormir cerca de 40 pessoas, é 
decorado com duas galinhas de 
cerâmica e um retrato de um burro. A 
diária é de 14 euros por pessoa, cerca 
de US$ 19,50, com o euro cotado a 
US$ 1,39, com café da manhã. Pode 

não ser uma suíte de lua-de-mel, 
mas o hotel recebe cerca de uma 
dúzia de casamentos por ano. Na 
verdade, casais recém-casados 
freqüentemente passam sua 
primeira noite no celeiro. “Para os 
amantes,  não há nada mais 
empolgante do que uma noite no 
feno”, disse Heinz Laing, um ex-
ativista do Greenpeace que dirige o 
hotel. Para aqueles que preferem 
dormir em um colchão real, o hotel 
também oferece uma dúzia de 
quartos regulares. Uma lista dos 
hotéis de feno por toda a Alemanha 
p o d e  s e r  e n c o n t r a d a  e m 
www.heuhotels.de. 
Nossa região está repleta de hotéis 
de diversos tipos destinados a 
diferentes públicos, inclusive 
a l g u n s  “ h í b r i d o s  e / o u 
transgênicos” do tipo Hotel 
Pousada, Pousada hotel e Hotel 
Apart, mas ainda não temos um 
hotel de Feno (e dificilmente 
teremos, pois não temos demanda 
para isso). 
Uma bela noite de sono realmente 
tem muito a ver com o que se pensa 
a respeito disso. Se eu escolher um 
hotel alternativo como os de Feno, 
saberei ou pelo menos terei uma 
noção do que me espera, mas se 
escolher um hotel padrão não terei 
a mesma certeza, apenas uma 
esperança de encontrar uma cama 
que me aceite durante a noite 
toda.»
Fonte: www.salderatzen.de e  www.heuhotels.de,
https://viagemempauta.com.br

(51)980403087

ARTE e HISTÓRIA
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de Pintura  
 Quadros e telas 
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